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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,40

Cotação eUrO - real

R$ 6,12

Gasolina

R$ 6,94

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,79

Temperatura Fechamento

15h30Máx.: 31º
Min. : 19º
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A Prefeitura de Buritizeiro, por meio da Secretaria de 
Cultura, Turismo, Esporte e Juventude (Sectej), Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento Social, Trabalho e Renda 
(Sedest) e o Conselho Municipal de Turismo, abriu inscri-
ções para cursos gratuitos na área do turismo, através do 
Programa de Oportunidades (POP). 

Buritizeiro oferece cursos 
gratuitos de turismo no 
Programa de Oportunidades

Gil Pereira comemora início das 
ações emergenciais em Minas Gerais

O Governo de Minas Gerais lançou na terça-feira (18/01) o Plano Recu-
pera Minas, que destinará R$ 603 milhões em recursos estaduais para ações 
de suporte a pessoas e cidades afetadas pelas fortes chuvas no Estado. Após 
o mapeamento dos principais danos, o pacote de ações conta com medidas 
emergenciais em três eixos: auxílio às pessoas, apoio às cidades e infraestru-
tura estadual. 

A Amams realizou nesta quinta-feira (20), 
a Reunião Técnica com objetivo de esclarecer 
dúvidas sobre o Edital de Chamamento Pú-
blico do Governo Federal, Decreto 10.509 de 
06 de out.de 2020, que criou o Programa de 
Equipagem e de Modernização da Infraestru-
tura dos Órgãos, das Entidades e das Instân-
cias Colegiadas de Promoção e de Defesa dos 
Direitos Humanos - Pró-DH.

Riacho dos Machados 
está filiado ao Cimams

Amams esclarece Edital 
de Chamamento Público 
do Governo Federal em 
reunião

REGIONAL 6 REGIONAL 6

REGIONAL 6REGIONAL 5

REGIONAL 11

Projeto autoriza uso de 
tornozeleira eletrônica 
em acusado de violência 
doméstica

Com a cheia do rio São Francisco e com 
o aumento no volume de água liberada pela 
barragem de Três Marias a Prefeitura de Pi-
rapora, através da Defesa Civil realizou uma 
inspeção e orientação aos residentes das mar-
gens do rio São Francisco. 

Pirapora constata
que nível do rio São 
Francisco volta a subir

DIVULGAÇÃO

Deputado ameaça 
acionar Justiça para 
impeachment de 
Humberto Souto 

O deputado bolsonarista Bruno Engler, do 
PRTB, anunciou que se a Câmara Municipal de 
Montes Claros deixar de abrir o processo de im-
peachment do prefeito Humberto Souto, diante 
da sua denuncia protocolada na terça-feira, acio-
nará a Justiça.

Sessenta e três municípios do 
Norte de Minas estão sendo con-
templados pelo Ministério da Saú-
de com o repasse de R$ 915.6 mil 
destinados para a implementação 
de ações voltadas para ampliar o 
cadastro da população quilombola 
nos serviços de atenção primária 
à saúde. A liberação dos recursos 
para 2.463 municípios, sendo 
387 localizados em Minas Gerais, 
foi anunciada pelo secretário de 
atenção primária à saúde, Raphael 
Câmara.

Norte de Minas recebe recursos para 
ampliar o cadastro de quilombolas 
no SUS
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Sérgio Moro só trocaria de partido, filiando-se à União Brasil, se hou-
vesse um acordo prévio com o Podemos. Mas os cálculos eleitorais po-
dem melar esse acordo. A União Brasil quer esperar o crescimento de 
Moro nas pesquisas. Se ele for capaz de crescer sem o apoio do partido, 
porém, sua candidatura pode prescindir do acordo e apostar numa frente 
com Cidadania e Novo. Se, por outro lado, ele empacar nas pesquisas, a 
União Brasil deve passar-lhe uma rasteira. Trocando em miúdos, a União 
Brasil quer ter certeza da possibilidade de Moro disputar o segundo tur-
no para que venha a apoiá-lo.

JUSTIçA ElEITORAl CAçA MANDATO 
DE MARIA lúCIA CARDOSO

A Justiça Eleitoral cassou o mandato da prefeita de Pitangui, Maria 
lúcia Cardoso, mãe do deputado federal Newton Cardoso Júnior (MDB) 
e ex-mulher do ex-governador Newton Cardoso. O seu vice, Marcio An-
tônio Gonçalves também está impedido de assumir o mandato. A decisão 
é da juíza da 219ª Zona Eleitoral, Rachel Cristina da Silva Viégas, e cabe 
recurso. A denúncia do Ministério Público Eleitoral é a de a prestação de 
contas de Maria lúcia é “falsa, irreal”, caracterizando “caixa paralelo que 
bem se poderia caracterizar como caixa 2”.

PARADA FORçADA

Incansável na busca de fortalecimento do PSD, o presidente nacional 
do partido, Gilberto Kassab, teve que fazer um pouso forçado. Ele con-
traiu a Covid e terá que ficar alguns dias de molho. Mas a doença não o 
impede de continuar conversando por telefone, por videoconferência ou 
pelas redes sociais. Kassab trabalha para conseguir ter candidatos nos 
principais estados do país e sonha em lançar a candidatura do presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, à presidência da República.

‘MUI’ AMIGO DE DIlMA

O ex-presidente Michel Temer não vê razão para o PT querer esconder 
a ex-presidente Dilma Rousseff na campanha eleitoral do ex-presidente 
luiz Inácio lula Silva. Para ele, “é um equívoco ignorar, porque ela tem 
presença, e tem uma presença também nacional, acho que pode ser uti-
lizada”. Ele só não disse que substituiu Dilma na presidência após o seu 
afastamento por impeachment. Na época, ela conseguiu manter os seus 
direitos políticos e na eleição seguinte disputou uma vaga ao Senado por 
Minas Gerais. Dilma Rousseff ficou em quarto lugar. Para quem acreditava 
que ela se elegeria facilmente e daria uma resposta aos seus críticos, caiu 
do cavalo. Parece que só a própria Dilma não entendeu a resposta que as 
urnas deram a ela. 

FRACASSO DE MANIFESTAçõES DE 
SERVIDORES é RECEBIDA COM AlíVIO

O governo federal, em especial o ministro Paulo Guedes, recebeu com 
alívio as informações das manifestações de servidores públicos federais 
previstas para em várias regiões do país. Os protestos tiveram baixa ade-
são e acabaram se transformando em palanque de partidos políticos, que 
se aproveitaram da insatisfação do funcionalismo. As justificativas para o 
fracasso das paralisações foram desde o temor à pandemia da Covid, à 
falta de mobilização das diversas categorias dos servidores. Os servidores 
querem um reajuste salarial de 28%, que corresponde às perdas inflacio-
nárias acumuladas entre 2017 e 2021.

MATEUS SIMõES EM BUSCA DE RECURSOS

Mateus Simões teve que adiar a sua peregrinação por Brasília em bus-
ca de recursos, junto a outros secretários do governo de Romeu Zema. 
Isso porque ele contraiu a Covid-19, conforme ele mesmo anunciou em 
sua rede social. Ele e o governador contraíram o vírus e estão de molho. A 
ideia inicial era a de que eles se empenhassem, durante esta semana, em 
visitas aos ministérios buscando brechas que pudessem significar mais 
recursos para as regiões mais atingidas pelas chuvas e que o governo 
reconheça a situação dramática de Minas. O governador Romeu Zema 
anunciou a liberação de um benefício emergencial de R$ 1.200 pagos 
em três parcelas de R$ 400 aos desabrigados e desalojados pelas chuvas.

SEBRAE qUER AJUDAR MUNICíPIOS E PEqUENAS 
EMPRESAS ATINGIDAS PElAS CHUVAS

O presidente do Sebrae, Carlos Melles, participou de uma live em 
que ele aborda ações para ajudar os municípios atingidos elas chuvas e 
com orientações para recuperação de pequenos negócios, que também 
sofreram com os estragos durante o período chuvoso. Nesse material, o 
Sebrae oferece dicas práticas e objetivas para auxiliar empresários que 
foram diretamente impactados por estes eventos naturais. São informa-
ções sobre legislação, impostos, mercadorias danificadas, estratégias de 
marketing para recuperar as vendas, planejamento financeiro, telefones 
e endereços úteis, além de várias outras informações essenciais. Outro 
ponto importante é o de dimensionar corretamente o prejuízo da em-
presa para se buscar a forma mais segura ao seu pleno funcionamento.

Os 3 níveis de liderança: tática, 
operacional e estratégica (Parte 2)

Um debate sobre a valorização 
dos educadores (Parte 2)

O Último Suspiro dos Heróis

Racismo 

FÁBIO LIMA
CONSULTOR E MENTOR DE EMPRESÁRIOS E ExECUTIvOS, 

ESPECIALISTA EM GESTãO EMPRESARIAL

FABIOLA OvERRATH
COFUNDADORA E DIRETORA DE OPERAçõES E PESSOAS DO EDUCBANk 

LARA ANDRÉA CRIvELARO
DOUTORA EM SOCIOLOGIA, COFUNDADORA E DIRETORA ACADêMICA DO EDUCBANk

JOSÉ RICARDO BANDEIRA
PERITO EM CRIMINALÍSTICA E PSICANÁLISE FORENSE, 

COMENTARISTA E ESPECIALISTA EM SEGURANçA PÚBLICA

vINÍCIOS SANTOS
JORNALISMO 

“Conforme a viatura percorria a pe-
nosa subida, as conversas entre cabo e 
sargento iam se espaçando e grandes 
silêncios se faziam, como se um tran-
se se estabelece-se naquele pequeno e 
desprotegido espaço.”

 A viatura subia lentamente a rua es-
cura da comunidade, talvez a lentidão 
tenha sido causada pela falta de manu-
tenção ou quem sabe pelas peças mal 
trocadas e pelas dezenas de gatilhos e 
jeitinhos? Não... talvez tenha sido ape-
nas o medo que impedia o pé já cansa-
do, devido as muitas horas sem dormir 
de pressionar o acelerador; sim aquele 
bom e velho medo comum a todos os 
seres humanos, e, mesmo que muitos 
não considerem, eles são seres huma-
nos!

Conforme a viatura percorria a pe-
nosa subida, as conversas e entre cabo 
e sargento iam se espaçando e grandes 
silêncios se faziam, como se um tran-
se se estabelecesse naquele pequeno 
e desprotegido espaço que para eles, 
em seu pobre imaginário, tinha status 
de fortaleza, assim como os moinhos 
de vento que para Dom quixote eram 
monstros ferozes e temidos.

Mas o silêncio e a esperança foram 
quebrados ao primeiro som do projetil 
perfurando a lataria velha e desgasta-
da.  logo os sons se multiplicaram e 
por todos os lados; portas e janelas se 
romperam e em pleno desespero o 
primeiro grito de dor ecoou, num som 
aterrorizante que parecia tornar insigni-
ficante o barulho dos disparos que nem 

se sabia de onde saiam. Muitos foram 
os gritos de dor e desespero, neste mo-
mento o dedo no gatilho já não tinha 
forças para apertar nem os olhos habili-
dade para mirar.

Braços, peitos e cabeças pareciam 
atingidos sem dó sem piedade; o san-
gue vermelho ainda quente se confun-
dia com o uniforme, com o mesmo uni-
forme que centenas de vezes foi lavado 
e posto para secar dentro de casa por 
medo e para proteção de suas famílias.

Nos últimos momentos os pen-
samentos que restavam eram esses, 
apenas esses: a mulher e os filhos, que 
seriam sacrificados a uma vida de priva-
ções vivendo da baixa pensão, sem o 
auxílio dos bicos extras para melhorar o 
orçamento, nos muitos feriados e finais 

de semana sem dormir, as lembranças 
de todas as ausências nos aniversários, 
natais e comemorações, a angústia da 
família e os poucos momentos felizes 
que puderam ser intensamente vividos.

E antes do último suspiro e das últi-
mas lembranças, as lagrimas já se mistu-
ravam ao sangue, ao uniforme, aos co-
turnos desgastados, ao colete vencido, 
criando uma triste e medonha aquarela 
que infelizmente ainda iria se repetir 
por centenas de vezes naquele ano, so-
brando apenas dois corpos perfurados, 
dois números de uma estatística, duas 
vítimas de crime sem solução, mas com 
muitos culpados sem prisão.

Nota: Esse texto é uma obra da sé-
rie Crônicas Inseguras. 

“Eu acho que sempre vai existir 
racismo na indústria, fora da indús-
tria, na sua indústria. E nós vamos 
continuar tentando avançar, tentan-

do crescer, tentando melhorar. Mas 
o fato é que sempre vai existir racis-
mo no mundo. Eu acho que nós so-
mos seres humanos. Somos falhos, 

Por exemplo, uma organização que 
valoriza o trabalho em equipe e a cola-
boração em grupo em detrimento de 
contribuições individuais precisa de um 
sistema de recompensas que apoie esse 
objetivo.

Se uma equipe obtiver um resultado 
significativo por meio de um trabalho 
eficaz em equipe, toda a equipe deverá 
ser reconhecida e recompensada, não 
seus membros individuais. Isso também 
não exige necessariamente recompensas 
financeiras, pois sabemos que o aumen-
to de salários e bônus tem uma meia 
vida muito curta.

Recompensas específicas, como 
maior reconhecimento da equipe, posi-
cionamento competitivo e projetos mais 
interessantes e vitais, podem ser muito 
eficazes no longo prazo na criação de 
equipes altamente motivadas, com alto 
moral e coesão.

Essa abordagem da eficácia opera-

cional deve permear toda a organização 
e todos os seus sistemas, estruturas e 
processos de suporte. Além disso, tem 
que haver consistência, congruência e 
coerência entre esses fatores da dinâmi-
ca organizacional.

Não é bom se as recompensas forem 
inconsistentes de um projeto ou equipe 
para o próximo, ou se eles não tiverem 
as ferramentas e os sistemas adequados 
para obter as tarefas e funções atribuí-
das.

lIDERANçA ESTRATéGICA | A li-
derança estratégica preocupa-se com o 
propósito e as metas de longo prazo de 
uma organização, movimento ou insti-
tuição.

Um líder estratégico está tentando 
criar uma organização viável, capaz de 
funcionar em todas as circunstâncias, 
que seja resiliente e, melhor ainda, ro-
busta diante de ameaças e obstáculos.

Os líderes estratégicos podem usar 
punições e recompensas transacionais 
para atingir seus objetivos organizacio-
nais, mas geralmente tem apenas um 
efeito no curto prazo e podem até ser 
contraditórios no longo prazo.

é por isso que é bem mais eficaz e 
eficiente construir liderança estratégica 
com base em fatores transformacionais.

Por ter uma visão e missão convin-
centes, um líder estratégico atrairá as 
pessoas certas para a organização, com-
prometidas com seus objetivos e obje-
tivos de longo prazo, proporcionando 
motivação diante de dificuldades e 
contratempos. Isso também fornece 
um ambiente estimulante e desafiador 
para as pessoas crescerem, liberando 
assim seus talentos e habilidades na 
consecução dos objetivos organiza-
cionais.

Os membros da organização sabem 
que suas contribuições são valorizadas 

e que são uma parte essencial da equi-
pe. Por acreditarem nos valores e no 
objetivo da organização e acreditarem 
que seus líderes tem seus melhores in-
teresses no coração, estão dispostos a 
fazer sacrifícios pelo bem da instituição.

Enquanto um líder estratégico deve 
fornecer uma visão idealizada do futuro 
e da organização, não é necessário que 
ele seja altamente carismático. De fato, 
isso pode ser mais um fardo do que vale, 
pois todo mundo fica dependente da 
presença contínua do líder.

Após a descrição dos diferentes ní-
veis de liderança, é possível saber o nível 
em que se está operando e avaliar se ele 
é apropriado para as necessidades da 
posição ocupada e da própria organi-
zação. Assim, com o entendimento dos 
tipos de liderança, fica mais fácil desen-
volver um entendimento maior de sua 
própria liderança, mas também daque-
les que o rodeiam.

O rendimento médio bruto men-
sal dos profissionais do magistério no 
Brasil é de 74,8% do total que os de-
mais profissionais assalariados recebem 
(com o mesmo nível de escolaridade), 
de acordo com dados da Pesquisa 
Nacional por Amostra de Domicílios 
(Pnad) Contínua em 2019, do IBGE. Se-
gundo levantamento de 2019, da Con-
federação Nacional dos Trabalhadores 
em Educação, 8 estados brasileiros não 
haviam cumprido ainda a remuneração 
mínima prevista na lei do Piso.

No Brasil, a falta de valorização do 
professor faz com que estudantes com 
bom desempenho optem por carrei-
ras mais prestigiadas e com melhores 
salários. Isso gera um ciclo vicioso de 
desmotivação dos profissionais da edu-
cação, que também não recomendam a 
profissão aos mais jovens.

De 1980 para cá, conseguimos ga-
rantir a universalização do acesso ao 
Ensino Fundamental. Contudo, isso 
não necessariamente resultou na garan-
tia de aprendizagem para todos os es-
tudantes. Ao contrário, criou toda uma 
geração de estudantes que acessaram a 
educação pública, concluíram o Ensino 
Fundamental, mas não aprenderem o 
que lhes é de direito.

Nesse cenário, coube ao professor 
lidar com as consequências cotidianas 

da forma como a expansão dos sistemas 
de ensino foi feita.

Acreditamos que os professores 
têm papel importante, embora não 
exclusivo, para evitar a produção de 
mais casos de fracasso escolar. O pro-
fessor não controla todos os fatores de 
aprendizagem, em especial os fatores 
extraclasses, que são, muitas vezes, pre-
ponderantes. No entanto, uma pesqui-
sa lançada em 2021 aponta que ainda 
é muito forte a crença dos professores 
de que a reprovação é um mecanismo 
para restaurar a justiça meritocrática 
em sala de aula ou até um instrumento 
disciplinar.

Nesse sentido, a Base Nacional Co-
mum Curricular, que foi aprovada em 
2017 e está sendo implementada por 
estados e municípios, pode ser uma 
oportunidade para redes de ensino e 
professores repensarem estratégias de 
ensino e aprendizagem, com vistas a 
garantir os mesmos aprendizados a to-
dos os estudantes, independentemente 
dos contextos extraclasse. é claro que 
esse terá que ser um trabalho coletivo 
de toda a equipe pedagógica e que as 
condições de trabalho precisam ser as-
seguradas.

A participação e o envolvimento dos 
professores na elaboração de políticas 
públicas para a educação devem ser 

considerados e incentivados pelo Esta-
do e pela sociedade civil.

Nesse momento pós-pandemia, o 
professor tem um desafio muito gran-
de. é preciso garantir que aqueles estu-
dantes que já estão em situação de dis-
torção idade-série tenham condições de 
aprender aquilo a que têm direito e que 
não abandonem ou evadam da escola. 
Recuperar todos os estudantes que fica-
ram para trás, na chamada Busca Ativa, 
é fundamental nesse momento. Tanto 
governos, quanto Escolas e professores 
devem ter esse propósito como mis-
são para evitar índices negativos ainda 
maiores em relação à educação no Bra-
sil. Mais uma vez o papel do professor 
nesse processo é fundamental e deve 
ser apoiado e valorizado.

A criação de classes de aceleração 
no contraturno escolar, mantendo o 
estudante junto de sua turma de ori-
gem, ao mesmo tempo em que é ga-
rantida atenção especial para recuperar 
sua aprendizagem é importante e nesse 
sentido o professor precisa ser apoiado e 
orientado em relação a sua formação para 
educação híbrida e o uso de tecnologias. 
Conhecimentos que não estavam em sua 
formação original, com certeza.

A reformulação das estruturas curricu-
lares dos cursos de formação de professo-
res, bem como a criação de uma Prova Na-

cional a ser feita pelos alunos concluintes 
dos cursos de Pedagogia e licenciaturas 
são propostas que devem avançar e que 
buscam valorizar a carreira do professor.

é preciso garantir um bom proces-
so de formação continuada de todos os 
professores, pois, pesquisas indicam um 
‘apagão’ de profissionais da educação no 
país nos próximos anos, que diz respeito 
à atratividade para a carreira. quais as 
consequências e os impactos que podem 
acarretar para um país inteiro se de fato 
isso acontecer? O que pode ser feito para 
evitar essa tragédia?

Em um cenário educacional ideal, 
o professor é valorizado pela escola, 
pelo governo e pela sociedade devido 
à importância do seu papel na constru-
ção de um país melhor. Para isso, deve 
receber todo o suporte necessário para 
realizar seu trabalho, inclusive a utili-
zação da tecnologia para facilitar sua 
rotina dentro e fora de sala de aula.

Em suma, é preciso ter uma visão 
sistêmica, para construção de novas 
possibilidades de intervenção que 
permitam valorizar e alterar de ma-
neira mais sustentável o horizonte de 
atuação dos professores no Brasil. A 
profissão que forma todas as profissões 
necessita do nosso apoio e a constru-
ção de um país melhor depende muito 
disso.

2 OpiniãO
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e esta é uma das nossas maiores 
falhas: nós um dia seremos perfei-
tos? Não”.

A afirmação é de um dos atores 
mais respeitados de Hollywood, 
Denzel Washington, e traz consigo 
a reflexão: “um dia nós [humanida-
de] seremos perfeitos? Acabarão o 
racismo e os preconceitos?”. Pode 
ser que o ator tenha razão, e que, 
infelizmente, as respostas para os 
questionamentos sejam negativas, 
que a população nunca evolua to-
talmente neste sentido.

Sempre acreditei que havia cer-
ta melhoria em andamento, princi-
palmente quando avaliamos as si-
tuações nas décadas passadas e no 
decorrer dos anos, até chegarmos 
à atualidade – que está longe de 

ser a ideal, mas que certamente é 
melhor que antigamente. E nunca 
entendi o fato de, ainda atualmen-
te, existir racismo entre a humani-
dade. Trata-se de algo tão irracio-
nal e atrasado, que simplesmente 
não faz sentido.

Mas, ainda que Denzel tenha ra-
zão e que, de fato, nunca chegue-
mos ao cenário ideal e irretocável, 
não deixemos de fazer a nossa 
parte. Tenhamos humanidade, 
racionalidade, amor ao próximo 
e, sobretudo, respeito. E sigamos 
orientando os mais jovens, sobre 
a importância de combatermos 
qualquer tipo de racismo. Fazendo 
assim, ainda que não seja perfeita, 
a próxima geração já será bem me-
lhor que as que a antecederam. 
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Parlamentar destaca ações da atual 
administração em favor da população

‘Roda-presa’ | Pacheco decide dar a senador do 
PT relatoria de projeto dos combustíveis

Presidente da Câmara pede agilidade 
na ajuda para os desabrigados da 
Zona Rural que perderam quase tudo

Nem o CNJ sabe custo do auxílio-moradia de 
juízes

Casar com mulher 
feia é lucro?

Pois não é seu menino... Espia 
só... Um dia um amigo estava me 
dizendo que o importante é ga-
nhar e levar vantagens... Certo? é 
a lei de Gérson... E aí ele estava ex-
plicando a razão de ter escolhido 
uma mulher desprovida de beleza 
física e conhecida como feiinha 
nas paradas de sucesso... Ele ex-
plicou que a mulher biita... Com 
o tempo a beleza vai diminuindo 
até que um dia acaba de vez... En-
quanto que a mulher feiinha com 
o passar do tempo vai continuar 
mais feia ainda... E como ele gosta 
de aumentar as coisas que tem... A 
feiinha aumenta... Enquanto a bii-
tinha diminui... E ele gosta de so-
mar e multiplicar e não diminuir... 
Uai sô... Será que ele tem mesmo 
razão? To confuso demais... é... 
Tem doido para todos os tipos, né?

Corte máxima envergo
 os Brazuquinha

Pois então, minha gente mais 
que decepcionada, como eu e 
meu amiguinho Cotoquinho... 
Estamos arrasados e, sobretudo, 
sem crença na justiça e ao ver o 
Sapinho Embusteiro Manguaceiro 
Barbudo livre e ovacionado por 
pessoas que aplaudiram o crime 
e os atos de um presidiário tu en-
tende que a nossa gloriosa Terri-
nha do Bananal está muito longe 
de ser um país sério... E o General 
Charles De Gaulle que comandava 
a França admirava nosso país de 
longe ao vir aqui e conviver com 
nossas autoridades ele disse que 
ficou decepcionado e que não 
éramos pessoas serias e ele tinha 
razão.

Gratidão é a mãe de
 todas as virtudes

Oh, minha gente... Eu fico 
muito triste quando eu vejo in-
gratidão por pessoas que foram 
ajudadas por pessoas e houve um 
apalavramento (Uau... Inventei 
uma nova palavra para pessoas 
que empenham suas palavras) de 
que todos estarão juntos no novo 
projeto... Eu não defendo a mim 
mesmo e nem a Cotoquinho... So-
mos independentes demais e pro-
curamos não ter rabo preso com 
ninguém... Mas o que é acordado 
tem que ser cumprido... é melhor 
não prometer do que prometer e 
não cumprir... E é bom saber que 
a gratidão é a mãe de todas as vir-
tudes e isso vale para todo mundo 
em todas as áreas... Vai direto para 
os ingratos que sabe quem são e o 
troco virá...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois agora mesmo é que não 
quero saber de nadica de nada 
que anda acontecendo por aí... Eu 
quero mesmo é rir e esquecer-se 
de meus problemas e para isso 
vou oxigenar o meu glorioso Co-
quinho com uma tremenda dose 
de bom humor e todos sabem que 
rir é melhor do que comer doce 
de abóbora selvagem com mel de 
coruja... Um dia um padre estava 
conversando com alguns garotos 
e perguntava se eles estavam se 
comportando direitinho... E todos 
diziam que sim... E Joãozinho es-
tava meio desconfiado... E o padre 
viu disse que estava falando com 
os animais... Passou uma galinha 
e fingiu que falava com ela... E to-
dos admiravam e logo vinha uma 
cabra e Joãozinho gritou... Não dê 
atenção a essa cabra não seu pa-
dre... Pois ela é muito mentirosa... 
E não acredite no que ela disser... 
Uau!

Quanto vale uma vida?

Não dá para acreditar quando 
a gente lê certas notícias de pes-
soas que não gostam de alguma 
atitude de outras e simplesmente 
as mandam para a cidade dos pés 
juntos sem dó e nem piedade... 

Um dia um hominho brincou com 
outro e passou a mão na sua bun-
da... Pronto... Foi o suficiente para 
que um deles pegasse um pau de 
fogo e deu cinco azeitonas quentes 
no menino que fez a brincadeira e o 
mandou para a cidade dos pés jun-
tos ligeirinho e isso diante de mais 
de dez testemunhas e quando a po-
lícia chegou... Todos disseram que 
não viram nadica de nada... é o mal 
do Sapinho... Mas ainda bem que o 
sistema de câmera pegou o safado... 
E agora está no xilindró... é.

Hospital do Trauma e 
BR-251... Será que Papai 

Noel vai trazer?

Pois muito que bem minha gente 
mais que bonita... Fiquei sabendo 
quando um Duende veio dizer que 
houve uma reunião comandada 
pelo Papai Noel que chegou mon-
tado na sua imponente mula sem 
coquinho seguido pelo Saci Pererê e 
resolveram que o Hospital do Trau-
ma vai sair do papel esse ano e que 
também haverá merrequinha para 
reformar a BR-251... que todos po-
dem esperar e que tudo será inau-
gurado com a presença da Branca 
de Neve e os seus sete namorados 
demenores que são os anõezinhos... 
Como vê minha gente... Nem tudo 
está perdido e temos que ter espe-
rança de que as coisas vão mesmo 
acontecer... Agora é esperar que o 
lobo mal deixe, né?

Padre hipócrita 
expulsa fiel de short...

Sinceramente, minha gente... 
Cada dia eu fico mais distante de 
religiosos que são verdadeiros fa-
riseus... que são comparados com 
os sepulcros caiados... que são biti-
nhos por fora com suas vestimentas 
chiques... Mas podres por dentro... 
Claro que não são todos... Agora eu 
vejo com tristeza que um padreco 
sem moral e que muita gente conhe-
ce pelo seu comportamento duvido-
so que teve a coragem de expulsar 
uma jovem de 20 anos que estava 
na missa com o namorado porque 
estava usando um short... Absolu-
tamente normal e a menina não é 
piriguete... Agora um padre catado 
pela polícia fazendo bobiça com um 
morador, e aí?

Viagem a marte sem volta

Eita que agora mesmo é que eu 
vi a coisa feder de uma vez por to-
das... Os cientistas da boa terrinha 
do Tio Sam querem a todo custo 
povoar Marte a terrinha dos homi-
nhos verdinhos... E para isso eles 
estão recrutando voluntários para 
ir a essa viagem... Mas sem volta... 
Vão homens e mulheres para que 
façam amor... Tenham filhotes e pas-
sem a viver em Marte como se fosse 
em nossa gloriosa Terrinha... Ei por 
que não levam o Sapinho? Ele estará 
desempregado e em Marte ninguém 
o conhece e ele poderá dizer “nun-
ca antes na historia de marte”... Os 
marcianos iriam aguentar? Acho que 
não... mande a sogra... O cunhado... 
O Timinho inteiro... Oh, maldade...

Montei no Porco

Pois muito que bem, minha gen-
te mais que legal... Neste momento 
estou picando a mula... Capando o 
gato... Caindo no capinado e deitan-
do o cabelo e na verdade estou mes-
mo é indo embora... Afinal de contas, 
eu não quero mais ficar aqui... Pois 
tenho que catar mais notícias para ti 
e não vá fazer nenhum tipo de peral-
tice que não estarei por perto para te 
acudir não... E, por favor, lembre-se: 
“Confia no Senhor de todo o teu co-
ração, e não te estribes no teu pró-
prio entendimento”... Para pensar 
mesmo.

Fuso do dia – Alguns homens 
fortes de cidade miúda que são legais 
e quando ganham eleição acham que 
governam Miami, devido à chatura e 
acha que é importante... E dão chá de 
cadeira nos troca-letras... Xô, coisa 
ruim... Fora...

Xonado do dia – A grande figura 
humana e competente profissional 
em tudo que faz o novo presidente 
do legislativo Municipal conhecido 
internacionalmente como Claudim... 
Sucesso, tu terás de sobra e por quê? 
Porque é de fato muito competente. 
Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Última

O Conselho Nacional de Justiça 
admitiu a esta coluna que não sabe 
quanto custam os auxílios-moradia 
pagos a juízes. São mais de 18 mil 
magistrados, e o próprio CNJ ape-
nas “estima” que cerca de 1% deles 
recebem o generoso benefício. Ain-
da assim, seriam quase R$ 1 milhão 

por mês na conta do pagador de im-
postos brasileiro. Deputados fede-
rais e senadores também recebem 
o auxílio, mas ao menos o Con-
gresso mantém contabilidade dos 
gastos: R$ 5,4 milhões em 2021.

Ao contrário do salário do tra-
balhador, auxílio não tem recolhi-

mento de imposto. São R$ 4.377 
por mês de “rendimentos não 
tributáveis”. Além de não incidir 
imposto de renda, os R$ 4,3 mil 
recebidos como auxílio-moradia 
não contam para efeitos do teto 
Na Câmara dos Deputados, por 
exemplo, o valor do auxílio-mora-

dia é pouco menor: R$ 4.253 por 
mês. No Senado são R$ 5,5 mil 
por mês. 

A Câmara tem 104 deputados 
que levaram R$ 5,3 milhões em 
2021. No Senado, só Alessandro 
Vieira e Jaques Wagner têm auxí-
lio: R$ 132 mil.

O presidente “roda-presa” do 
Senado, Rodrigo Pacheco, afirmou 
após o desabafo inconformado do 
presidente da Câmara, Arthur lira 
(PP-Al), que pretende pautar para 
votação em plenário o projeto que 
pretende criar uma estabilidade e 
previsibilidade no preço dos com-
bustíveis para, assim, frear o mode-
lo atual de remarcação frequentes 
aumentos nos postos de gasolina.

Pacheco cedeu aos governado-
res estaduais que não queriam a 
aprovação do projeto, a fim de não 

parar a sequência história de receita 
do ICMS que incide sobre combus-
tíveis. Em nota da sua assessoria, 
Pacheco reiterou sua‘ dificuldade 
de tomar decisões ao afirmar que 
submeterá a decisão ao Colégio de 
líderes, em fevereiro, para decidir 
sobre a apreciação ou não do pro-
jeto. 

é uma forma de não ter de usar 
sua autoridade ou liderança, que 
sobram, por exemplo, no presi-
dente da Câmara. Para mostrar de 
que lado está, ou seja, contrário ao 

projeto que, aprovado, fará bem à 
reputação de Arthur lira, Pacheco 
já sinalizou que entregará a rela-
toria do projeto ao senador Jean 
Paul Prates (PT-RN). é a garantia 
de que o processo será demorado 
e com parecer contrário. Além dis-
so, ele faz um gesto de simpatia ao 
PT, em seu projeto de vir a ser vice 
de lula. Existe ainda outro projeto 
sobre o tema tramitando na Casa, 
o projeto que proíbe a vinculação 
dos preços dos combustíveis deri-
vados de petróleo aos preços das 

cotações do dólar e do barril de 
petróleo no mercado internacio-
nal. Pelo texto, a Petrobras não 
poderia vincular os preços dos 
combustíveis derivados de petró-
leo como o óleo diesel, a gasolina 
e o gás natural. 

O autor desse segundo pro-
jeto, Jader Barbalho (MDB-PA), 
lembrou que a política de preços 
da Petrobras adotada em 2016 vin-
cula a cotação do dólar ao preço 
do combustível pago pelo consu-
midor. 

VALDEMAR SOARES

O presidente do legislativo Mu-
nicipal, Claudinho da Prefeitura 
(Cidadania), destacou que todos os 
políticos precisam se unir e buscar 
ajuda com os seus deputados assim 
que terminar o recesso para abrir 
mais investimentos para manter o 
homem no campo no seu local de 
trabalho, onde ele não busca favo-
res paliativos, e sim, condições de 
trabalho para produzir bem, senão 
corre o risco, logo não haverá mais 
trabalhador, uma vez que a fuga em 
massa é devido à falta da presença 
do poder público na zona rural e 
agora ainda mais com a pandemia, 
e os graves prejuízos produzidos 
pelas chuvas que esse ano se exce-
deram e onde grande parte do povo 
prejudicado está sendo esquecido, 
apesar da promessa de ajuda de 
600 milhões que serão distribuído 
para as famílias que perderam tudo, 
serão 400 reais por pessoa atingida. 

O vereador disse também que 
Minas Gerais irá receber um Centro 
de Referência em Saúde do Traba-
lhador (Cerest) para a população 
rural e uma verba específica para 
vigilância em saúde relativa a agro-
tóxicos.

Segundo Claudinho, as duas no-
vidades foram anunciadas durante 
o painel “Saúde Rural”. lembrou 
ainda, a instalação do Cerest rural 
foi anunciada pela então diretora 
de Saúde do Trabalhador da Secre-

DIVULGAÇÃO

O programa de mobilização 
urbana, motivo de elogios e leva-
do a toda Montes Claros, está che-
gando aos bairros Regina Peres e 
Santa lúcia, contemplando diver-
sas ruas que ainda não contavam 
com a drenagem e pavimentação 
asfáltica. Conforme o vereador 
Valdecy Contador, do Cidadania, 
as benfeitorias vêm em excelente 
oportunidade, diante do anseio 
dos moradores, cansados de en-
frentar a lama e a poeira há lon-
gos anos. 

Agora que a chuva deu um 
tempo, fica ideal para começar a 
obra que vai evitar futuros preju-
ízos. Detalha que os serviços de 
drenagem já foram concluídos e 
agora só falta o chefe do Executi-
vo assinar a autorização para a pa-
vimentação asfáltica, entre outros 
requerimentos de sua autoria, 
Valdecy agradeceu a administra-
ção, em nome dos moradores da 
comunidade de Morrinhos, pela 
instalação de seis KM de tubos 
para rede de água naquela loca-
lidade. 

ASCOM/ CÂMARA

DIVULGAÇÃO

Citou ainda a construção de 
dois mata burros na estrada que 
liga Nova Esperança a Miralta e 
agradeceu pelos redutores de ve-
locidade na Rua Fábio Maurício, 
na Vila Mauricéia, na sede do mu-
nicípio. 

Componente da abancada ru-
ralista, o parlamentar se diz preo-

cupado com o grande número de 
produtores rurais e feirantes que 
têm ligado parta ele cobrando um 
posicionamento sobre quando vai 
acontecer a tão sonhada revitali-
zação do mercado central e rea-
bertura do restaurante popular. 

“Sinceramente, a cobrança 
por uma resposta condizente tri-

plicou e eu fico atado, simples-
mente com o argumento de que a 
palavra final está com o prefeito. 
quando voltamos do recesso na 
próxima terça feira, apresentarei 
um projeto e não mais um reque-
rimento que tem pouca força de 
apenas um pedido ao Executivo”, 
reiterou.

taria de Estado da Saúde de Minas 
Gerais, teve um estudo que identi-
ficou as três regiões mais afetadas 
por problemas com agrotóxicos 
e chuvas: o Norte, o Noroeste e o 
Centro-Oeste de Minas Gerais. 

O estudo já foi apresentado e 
aprovado pela Federação dos Tra-
balhadores da Agricultura do Esta-
do de Minas Gerais (Fetaemg). O 
presidente afirmou que ainda não 
está decidido qual das três regiões 
ganhará o Cerest, mas o Estado 
irá reivindicar mais duas unidades 
para serem instaladas nas demais 

regiões. O Presidente falou ainda 
do recurso para vigilância em saúde 
relativa a possível onde de Covid 
que voltou com força e com me-
nos letalidade e, que a publicação 
de uma portaria da Secretaria de 
Vigilância Sanitária que autoriza o 
incentivo financeiro para Estados e 
municípios foi aprovada.

Minas Gerais receberá R$ 1 
milhão, em quatro anos, para im-
plantação do modelo de vigilância 
em saúde de populações expos-
tas a agrotóxicos. O parlamentar, 
disse que todo incentivo que vier 

para melhorar a vida do homem 
do campo é bem vinda, já que os 
investimentos são muito tímidos 
(esse recurso não tem nenhuma 
ligação com a pandemia), por isso 
ainda se vê a saída de muitos tra-
balhadores que vem buscar uma 
vida melhor na cidade e esbarra 
em grandes dificuldades, criando 
problemas graves sociais, fez uma 
importante revelação de dados , 
de que em menos de uma década 
a zona rural tinha 17% de morado-
res e hoje conta com apenas 7% da 
população da cidade. 
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Deputado ameaça acionar Justiça para 
impeachment de Humberto Souto

Projeto autoriza uso de tornozeleira 
eletrônica em acusado de violência 
doméstica

Wellington cobra agilidade de bancos para 
renegociação de dívidas do Fies

Projeto destina recursos de fundo ambiental 
para limpeza urbana e gestão do lixo

GIRLENO ALENCAR

O deputado bolsonarista Bruno 
Engler, do PRTB, anunciou que se 
a Câmara Municipal de Montes Cla-
ros deixar de abrir o processo de 
impeachment do prefeito Humber-
to Souto, diante da sua denuncia 
protocolada na terça-feira, acionará 
a Justiça, pois o pedido atende to-
dos requisitos legais e os vereado-
res não poderão se recusar a deixar 
de cumprir sua função. A sua meta 
é a cassação de mandato eletivo do 
prefeito, por infração político-admi-
nistrativa. A acusação é de ter criado 
por Decreto a exigência de Passa-
porte da Vacinação em Montes Cla-
ros e com isso, contrariando a lei 
Estadual que proíbe essa exigência. 
Na petição, o deputado alega que 
Humberto Souto cometeu infração 
político-administrativa, uma vez 
que praticou, contra expressa dis-
posição de lei, ato de sua compe-
tência, senão vejamos.

A Mesa Diretora da Câmara Mu-
nicipal decidiu colocar a denuncia 
do deputado em votação no plená-

rio, na próxima sessão da Câmara 
de Vereadores, na terça-feira (25), 
quando serão retomadas as reuni-
ões legislativas. Porém, como o pre-
feito tem apoio de 22 dos 23 vere-
adores, é grande a possibilidade de 
ser rejeitada a proposta. O curioso 
é que se o pedido for aprovado, o 
prefeito é afastado e toma posse o 
vice-prefeito Guilherme Guimarães, 
eleito pelo PSl, mas que é a favor da 
cobrança do Passaporte de Vacina-
ção. A vereadora Maria das Graças 
Correa, vice-presidente da Câmara 
Municipal, estará com dificuldades, 
pois é do PSl, que é contra o passa-
porte de vacinação.

Na sua denuncia, o deputado 
Bruno Engler faz a alegação é que 
os Decretos Municipais 4.325/2021, 
4.328/2021 e 4.330/21, estabelece-
ram as seguintes restrições à liberda-
de. O Decreto 4.325/2021: proíbe a 
entrada e permanência em lojas de 
conveniência, bares, restaurantes e 
similares, casas de festas e eventos, 
clubes de lazer e serviço, reuniões 
maçônicas, cinemas, shows artísti-
cos, teatros e eventos desportivos 

para aquele maiores de 18 anos 
que não exibir o comprovante do 
“esquema vacinal completo, a ser 
comprovado mediante apresenta-
ção do cartão de vacinação ou apli-
cativo digital oficial, acompanhado 
de documento de identidade com 
foto”; a ausência poderá ser suprida 
pela apresentação de teste negativo 
de RT-PCR, com antecedência de 
72 horas. E proibição de embarque 
e desembarque de passageiros na 
Rodoviária Municipal e Aeroporto 
Municipal.

O prefeito Humberto Souto. Ele 
disse que este decreto foi revogado 
pelo juiz em Montes Claros e o Tri-
bunal de Justiça restabeleceu a sua 
validade. “Não sei qual o interesse 
desse deputado, não sei quem é e 
acho que ninguém de Montes Cla-
ros já ouviu falar dele. qualquer um 
tem este direito e nós respeitamos 
a todos. Estamos fazendo o que o 
mundo desenvolvido está fazendo. 
Não estamos obrigando ninguém a 
nada. Estamos procedendo dentro 
dos limites da lei e da ordem”, des-
tacou Souto.

O Projeto de lei 2748/21 auto-
riza o monitoramento por tornoze-
leira eletrônica de acusados de vio-
lência doméstica. A proposta altera a 
lei Maria da Penha.

A lei autoriza o juiz a determinar 
medidas protetivas de urgência após 
a constatação de violência domésti-
ca, com o objetivo de resguardar as 
vítimas: afastamento do lar, proibi-
ção de contato, suspensão de visitas, 
acompanhamento psicossocial, en-
tre outras. A proposta inclui o mo-

nitoramento por tornozeleira ele-
trônica entre o rol dessas medidas.

Autor da proposta, o deputado 
Aluísio Mendes (PSC-MA) avalia que 
o monitoramento eletrônico facilita 
o trabalho do Poder Judiciário, do 
Ministério Público, e da polícia, a 
fim de proporcionar maior seguran-
ça às mulheres.

“O monitoramento de potenciais 
agressores de mulheres pelo uso de 
dispositivos eletrônicos tem sido, 
cada vez mais, adotado. Embora 

seja uma medida, como dito antes, 
sem previsão na lei Maria da Penha, 
conta com o respaldo do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) e de um 
sem número de magistrados”, argu-
mentou.

TRAMITAçãO | A proposta tra-
mita em caráter conclusivo e será 
analisada pelas comissões de Defesa 
dos Direitos da Mulher; e de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania. 
(Agência Câmara)

Em busca de uma solução para 
os milhares de universitários bra-
sileiros que ficaram inadimplentes 
com o Fies durante a pandemia, o 
senador Wellington Fagundes (Pl
-MT) encaminhou nesta semana ofí-
cios à Caixa Econômica Federal e ao 
Banco do Brasil cobrando a abertu-
ra de canais de relacionamento com 
estudantes que queiram renegociar 
suas dívidas. Wellington afirma que 
tem recebido muitas reclamações 
de que os bancos ainda não estão 
cumprindo o que determina a  MP 
1.090/2021, publicada em 30 de de-
zembro, que permite o abatimento 
nas dívidas de estudantes com o 
Fundo de Financiamento Estudan-
til,  programa que permite financiar 
cursos em universidades privadas. 

A MP beneficia os alunos que 
aderiram ao Fies até o segundo 
semestre de 2017. Aqueles com dé-
bitos vencidos e não pagos há mais 
de 90 dias na data da publicação da 
medida podem ter desconto de 12% 
no pagamento à vista, ou parcelar o 
débito em 150 meses, com perdão 
dos juros e das multas. quando o 

débito passar de 360 dias, pode-se 
aplicar os descontos de 86,5% e 
92% (para os devedores inscritos 
no Cadastro único para Programas 
Sociais do Governo Federal — Ca-
dúnico). Para aderir à renegociação 
de dívida do Fies, o estudante deve 
procurar os canais de atendimento 
que serão disponibilizados pelos 
agentes financeiros, mas, segundo 
Wellington, os bancos não têm co-
laborado até o momento. 

“Encaminhei ofício à Caixa e 
ao BB, cobrando que eles abram 
canais de relacionamento com es-
tudantes que queiram renegociar 
as dívidas do Fies. Tenho recebido 
muitas reclamações de que os ban-
cos não estão colocando em prática 
o que prevê a MP, que são descon-
tos de até 92% na dívida”, apontou 
o senador. 

INADIMPlêNCIA | A crise da 
Covid-19 fez aumentar substancial-
mente os índices de inadimplência 
dos contratos com o Fies. Calcula-
se que o valor das dívidas em atraso 
atinja R$ 6,6 bilhões. Segundo o 

Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE), há 
mais de 1 milhão de estudantes 
com atrasos superiores a 90 dias 
no Fies.

Antes da MP, a lei 14.024, pu-
blicada em 9 de julho, suspendeu 
temporariamente as obrigações 
financeiras com o Fies durante o 
período de vigência do estado de 
calamidade pública causado pela 
pandemia. Também em razão da 
pandemia, o MEC, por meio de 
portaria publicada em abril de 
2021, dispensou os estudantes 
de apresentar pessoalmente os 
documentos necessários para con-
tratação ou aditamento semestral 
do Fies e  prorrogou até 31 de de-
zembro do ano passado o prazo de 
renovação dos contratos relativos 
a 2021.

Para garantir algum alívio aos 
inadimplentes do Fies, senadores 
apresentaram diversos projetos — 
entre eles, o Pl 1.133/2021, do se-
nador Jayme Campos (DEM-MT), 
que prorroga até o fim de 2022 a 
suspensão temporária das obriga-

ções financeiras dos estudantes 
beneficiários do Fies. Já aprovada 
pelo Senado, a proposta aguarda 
decisão da Câmara dos Deputados.

O senador Rogério Carvalho 
(PT-SE) é autor do Pl 4.093/2021, 
que estabelece “anistia total e ir-
restrita” dos débitos com o Fies. 
Outro projeto — o Pl 3.403/2021, 
do senador Chico Rodrigues (DEM
-RR) — estende a suspensão de pa-

gamentos até 30 de junho de 2022. 
O Pl 1.841/2021, do senador Paulo 
Rocha (PT-PA), por sua vez, propõe 
cancelar as parcelas devidas ao 
Fies relativas ao período de março 
de 2020 a março de 2022, no caso 
de estudantes com renda familiar 
bruta de até três salários mínimos 
ou que ficaram desempregados no 
período em consequência da crise 
sanitária.

Já o Pl 4.038/2021, de Welling-
ton Fagundes, propõe suspender 
até o fim de 2022 a cobrança de 
juros e multa dos estudantes. O 
senador Fernando Collor (Pros-Al) 
propôs um programa de regulariza-
ção e refinanciamento do Fies, com 
descontos escalonados nos encar-
gos moratórios e parcelamento da 
dívida em até 175 parcelas mensais 
(Pl 4.076/2021). (Agência Senado)

O Projeto de lei 2920/19 au-
toriza o uso dos recursos do Fun-
do Nacional de Meio Ambiente 
(FNMA) em projetos de limpeza 
urbana e manejo de resíduos 
sólidos nos municípios e no Dis-
trito Federal. Como condição, 
eles deverão elaborar planos de 
gestão integrada de resíduos só-
lidos. Já aprovada no Senado, a 
proposta tramita agora na Câma-
ra dos Deputados.

O texto altera a lei do Fun-
do Nacional do Meio Ambiente. 
Gerido pelo Ministério do Meio 
Ambiente, o fundo financia pro-
jetos de conservação e de uso 
sustentável dos recursos naturais 
no País, com prioridade para os 
localizados na Amazônia legal e 
no Pantanal Mato-Grossense.

A proposta determina ainda 
que os recursos do fundo serão 
repassados conforme os critérios 

da lei que instituiu o novo marco 
regulatório do saneamento bási-
co, sancionada em 2020.

O Pl 2920/19 foi aprovado no 
Senado com base em um subs-
titutivo apresentado pelo sena-
dor luiz do Carmo (MDB-GO). 
“O objetivo do projeto é sanar 
a falta de recursos para o pleno 
cumprimento das obrigações 
ambientais dos municípios, em 
especial quanto à Política Nacio-

nal de Resíduos Sólidos”, disse 
Carmo.

TRAMITAçãO | O projeto 
será analisado pelas comissões 
de Desenvolvimento Urbano; 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável; de Finanças 
e Tributação; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania (CCJ). Em 
seguida irá para o Plenário da 
Câmara. (Agência Câmara)

Eduardo Consentino, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício), 
devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário BANCO RODOBENS S/A, CNPJ sob nº 33.603.457/0001-40, faz saber que, nos 
termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de novembro de 1997 e regulamentação complementar do Sistema de Financiamento 
Imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão: dia 26 de Janeiro de 2022 às 14:10 
horas. Segundo Leilão: dia 28 de Janeiro de 2022 às 14:10 horas. Local do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 14 – conj. 22 – Vila 
Monte Alegre – São Paulo/SP. As demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela 
internet. Descrição do Imóvel: O lote de terreno nº 35, da quadra “B”, com área superficial total de 126,00m², situada
na Avenida Projetada B, no Loteamento “Terra Jardim – Montes Claros”, na cidade de Montes Claros/MG, com as seguintes 
medidas e confrontações: 7,00 metros de frente, igual dimensão nos fundos, por 18,00 metros de cada lado, confrontando 
pela frente com a Rua Projetada 02, pelo lado direito com o lote nº 34, pelo lado esquerdo com o lote nº 36 e pelos fundos 
com o lote nº 24. Matrícula nº 55268 do Ofício do 2º de Registro de Imóveis de Montes Claros/MG. Valor de Venda do Imóvel 
acima descrito: 1º Leilão R$ 51.100,00. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 81.875,37. Caso não haja 
licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 2º Leilão Extrajudicial, no dia 28 de Janeiro
de 2022, às 14:10 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual ou superior ao valor
da dívida, das despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos, das contribuições condominiais
e honorários advocatícios.  Para a participação online o Arrematante deverá se habilitar no site www.biasileiloes.com.br , até 
uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas do leilão e quaisquer outros débitos que o imóvel 
possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. O pagamento, em qualquer dos leilões, será à vista e em favor da 
Credora Fiduciária, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito pagamento mediante cheque. Correrão por conta do 
comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, como: pagamento de 5% (cinco por cento) a título de 
comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da arrematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, 
Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, emolumentos cartorários, registros, averbações, etc
 A escritura pública caso seja necessária será realizada em até 90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em 
caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. 
A vendedora não se responsabiliza por quaisquer irregularidades que porventura possam existir, seja por divergência
de áreas, mudança no compartimento interno, averbação de benfeitoria, estado de conservação, localização, situação fiscal
e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite de regularização da área construída, esta será por conta do arrematante. 
Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/17 § 2-B, fica assegurado ao devedor fiduciante o direito
de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida acrescido de 5% (cinco por cento)
de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se responsabiliza por eventuais questionamentos que 
possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior proprietário(a). Na hipótese do imóvel arrematado estar ocupado ou locado, 
o arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua desocupação, assim como suas respectivas despesas.
O arrematante também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades por eventuais ações judiciais impetradas pelos 
proprietários anteriores ou terceiros, com referência ao imóvel e ao procedimento ora realizado, bem como de danos morais, 
materiais, lucros cessantes, etc.

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 26/01/2022 às 14h10 2º Leilão: dia 28/01/2022 às 14h10

RODOBENS
BANCO
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Amams esclarece Edital de Chamamento 
Público do Governo Federal em reunião

Prefeituras de Minas podem recorrer ao 
serviço voluntário de profissionais técnicos

Seleção simplificada de profissionais para o 
HUCF recebe inscrições até hoje

Governo de Minas paga hoje (20) rateio 
extraordinário dos recursos do Fundeb 

Cadastro realizado pelo Crea-MG tem o intuito de apoiar as cidades no 
enfrentamento às consequências das chuvas que atingem Minas Gerais

GIRLENO ALENCAR

A Amams realizou nesta quinta-
feira (20), a Reunião Técnica com 
objetivo de esclarecer dúvidas sobre 
o Edital de Chamamento Público do 
Governo Federal, Decreto 10.509 de 
06 de out.de 2020, que criou o Pro-
grama de Equipagem e de Moderniza-
ção da Infraestrutura dos Órgãos, das 
Entidades e das Instâncias Colegiadas 
de Promoção e de Defesa dos Direitos 
Humanos - Pró-DH. Tendo em vista, 
que os municípios precisa realizar o 
credenciamento para a solicitação da 
equipagem de Conselho Tutelar, uma 
vez, que o prazo para a solicitação se 
encerra em janeiro.

Ressaltamos que para que o muni-
cípio tenha a equipagem é necessário 
estar atento no que pontua o Decreto 
10.509 de 06 de out.de 2020. O Pro-
grama de Equipagem e de Moderniza-
ção da Infraestrutura dos Órgãos, das 
Entidades e das Instâncias Colegiadas 
de Promoção e de Defesa dos Direitos 

Humanos (Pró-DH) é um programa 
que visa a doação de equipamentos 
essenciais ao funcionamento dos 
Conselhos Tutelares (CT) dos muni-
cípios.

O Governo Federal faz a compra 
dos equipamentos e distribui às pre-
feituras que solicitam. O serviço con-
siste em cadastrar as prefeituras para 
recebimento de equipamentos para 
os Conselhos Tutelares.

A estruturação dos CT garante o 
atendimento integral de meninas e 
meninos em situação de violência 
ou vulnerabilidade em todo o Brasil. 
Ter um espaço próprio, veículo para 
diligências, computadores, geladeira, 
bebedouro e demais insumos im-
pacta diretamente na qualidade do 
atendimento e contribui para que os 
conselheiros tutelares possam reali-
zar o trabalho de defesa de direitos de 
crianças e adolescentes.

A Amams vem intensificando as 
ações junto aos municípios, com 
orientação e apoio em relação a este 

segmento, foi feito reuniões virtuais 
para alinhamento no sentido dos cri-
térios para atendimento e adequação 
aos municípios perante o que pontua 
o decreto.

Após solicitar o cadastro no sis-
tema no Sistema Informatizado de 
Gestão do Pró-DH, o município po-
derá aderir ao Programa e participar 
da etapa de habilitação, referente ao 
Edital disponível de Chamamento 
Público pelo Ministério da Mulher, da 
Família e dos Direitos Humanos.

A Amams vem intensificando a re-
lação junto ao Ministério da Mulher 
no intuito de auxiliar os municípios 
nas etapas referentes aos editais e ser-
viços disponíveis. A reunião ocorreu 
de forma satisfatória contento com a 
participação de gestores, ministério 
público, conselheiros tutelares, a con-
dução foi feita com o Antonio Claudio 
lima da Silva, Supervisor da Secreta-
ria Nacional dos Direitos da Criança e 
do Adolescente Ministério da Mulher, 
da Família e dos Direitos Humanos.

Com o objetivo de apoiar as pre-
feituras no enfrentamento às con-
sequências das chuvas que assolam 
Minas Gerais, o Conselho Regional 
de Engenharia e Agronomia de Minas 
Gerais (Crea-MG) está cadastrando 
profissionais voluntários para pres-
tar assistência técnica. Para isto, os 
interessados em ajudar precisam 
preencher o formulário no portal do 
Conselho. A partir dos cadastros, será 
formado um banco de dados, clas-
sificado por especialidade, para ser 
repassado às prefeituras que neces-
sitarem e procurarem pelo Crea-MG.

Entre os dias 11 e 19 de janeiro, 
mais de 350 profissionais de 70 cida-
des se cadastraram para o trabalho 
voluntário. Além de Minas, profissio-
nais da Bahia, Maceió, Rio De Janeiro, 

Goiás, Santa Catarina, São Paulo e 
Distrito Federal se dispuseram a aju-
dar. O Crea-MG vai repassar aos pro-
fissionais voluntários uma ajuda de 
custo de R$ 196,31 por dia de apoio 
técnico prestado. Já a prefeitura fica 
responsável por transportar ou arcar 
com o deslocamento do profissional 
até a área onde as atividades serão 
executadas.

Assistência técnica - Os impactos 
do grande volume de chuvas nos úl-
timos dias incluem alagamentos, des-
truição dos sistemas de drenagem, 
queda de contenções, queda de bar-
reiras e desabamentos de edificações. 
De acordo a Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil (Cedec)), até o dia 13 
de janeiro, 374 municípios estavam 

em situação de emergência, além de 
diversos pontos de interdição em 
estradas. O presidente do Crea-MG, 
engenheiro civil lucio Fernando 
Borges, ressalta a necessidade do co-
nhecimento técnico de profissionais 
da engenharia, da agronomia e das 
geociências para o atendimento e so-
luções emergenciais dessas questões. 
“é muito importante a contribuição 
do profissional nesta iniciativa para 
levar o apoio técnico necessário às 
prefeituras mineiras, neste momento 
difícil que muitas pessoas estão en-
frentando”, destacou.

Para receber o auxílio do Crea
-MG, o profissional deve, após prestar 
o serviço solicitado pela prefeitura, 
enviar um e-mail para presidencia@
crea-mg.org.br com nome completo; 

número da conta, além da declaração 
do município. As prefeituras que pre-
cisarem do apoio de profissionais po-
dem solicitar o contato de profissio-
nais técnicos voluntários pelo mesmo 
e-mail presidencia@crea-mg.org.br.

SERVIçO

• Profissional, para se cadastrar, 
acesse: https://bit.ly/profissionalvo-
luntário

• Prefeitura, para solicitar pro-
fissionais técnicos voluntários, envie 
e-mail: presidencia@crea-mg.org.
br.

• Em caso de dúvidas entre em 
contato com o Crea-MG: http://www.
crea-mg.org.br/fale-conosco. (IANE 
CHAVES – Colaboradora)

Até hoje (21/1), podem ser efe-
tuadas as inscrições para o processo 
seletivo de profissionais para forma-
ção de cadastro de reservas, e atuação 
conforme demanda no Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria (HUCF), 
da Unimontes.

As vagas são para assistente social, 
bioquímico, contador, enfermeiro, 
enfermeiro auditor, enfermeiro obs-
tetra, enfermeiro classificador de 
risco, farmacêutico, fonoaudiólogo, 
nutricionista, psicólogo, técnico de 
Farmácia, Técnico de laboratório, 

técnico de Radiologia e técnico em 
Enfermagem.

As inscrições são somente pelo 
portal www.unimontes.br, na seção 
de editais (título: “Seleção de profis-
sionais para atuação no Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria- HUCF 

/ EDITAl Nº 01/2022). é obrigatório 
o preenchimento de formulário pró-
prio (https://formhucf.unimontes.
br/). O edital, retificações e anexos 
podem ser acessados neste link: 
http://bit.do/edital_selecaohucf.

Serão considerados como crité-

rios, no caso de convocação, a análise 
curricular (títulos, formação acadêmi-
ca, tempo de serviço na área da saú-
de e experiência profissional na área 
hospitalar; além da entrevista.

Conforme o cronograma do edi-
tal, a homologação das inscrições e 

convocação de entrega de documen-
tação análise curricular será feita no 
dia 24 de janeiro, também pelo portal 
da Universidade. Após o cumprimen-
to de mais sete etapas, o resultado fi-
nal será divulgado em 25 de fevereiro 
próximo. (Ascom Unimontes)

O Governo de Minas pagou, 
ontem (20/1), o rateio extraordi-
nário dos recursos do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Educação (Fun-
deb). Serão distribuídos, de forma 
extraordinária, R$ 539 milhões en-
tre os servidores da Educação em 
exercício nas escolas da rede esta-
dual de ensino durante o ano de 
2021.

Todos os servidores efetivos, 
contratados e convocados, com lo-
tação e exercício nas escolas no úl-
timo ano, terão direito a receber o 
rateio, contemplando cerca de 226 
mil cargos, conforme os critérios es-
tabelecidos pela Secretaria de Esta-
do de Educação (SEE/MG) e a nova 
lei do Fundeb.

Na distribuição geral do saldo 
do Fundeb, cada profissional lotado 

nas escolas receberá um valor pro-
porcional aos meses trabalhados 
em 2021, com base nos critérios de 
apuração do 13º salário. Dessa for-
ma se estabelece uma divisão justa, 
que contemple variáveis como o 
tempo de vínculo profissional com 
a Secretaria de Estado de Educação 
e também a carga horária trabalha-
da pelo servidor.

CRéDITO

O crédito será feito de forma 
automática para os profissionais 
que optaram por receber o salário 
pelo banco Itaú, sem a necessidade 
de comparecimento a uma agência. 
Também para os servidores que fi-
zeram a opção pelo pagamento por 
meio de outra instituição bancária, 
ou seja, pela portabilidade salarial, 
a transferência do valor para a ou-

tra instituição será feita de forma 
automática, sem a necessidade de 
comparecimento à agência.

Profissionais da educação que 
têm direito ao rateio do Fundeb, 
mas encerraram o vínculo com o 
Estado antes do término do ano le-
tivo/2021, como os que trabalharam 
como convocados ou contratados 
em escolas da rede estadual, não 
deixarão de receber o benefício.

Caso tenham saído antes da 
finalização do processo de migra-
ção de contas para o banco Itaú e, 
portanto, não foi feita abertura de 
conta-salário, o valor será creditado 
na conta antiga do Banco do Brasil 
em que os vencimentos eram rece-
bidos.

Se essa conta tiver sido encer-
rada, o profissional poderá compa-
recer a uma das agências do banco 
portando toda documentação e 

fazer a abertura de uma conta. Em 
seguida, deverá informar à sua Su-
perintendência Regional de Ensino 
os dados bancários da nova conta 
para que a regional faça a alteração 
das informações no sistema e o pro-
fissional possa receber os valores 
do rateio do Fundeb.

Esclarecimento de dúvidas ou 
mais informações podem ser obti-
das por telefone no RH Responde 
ou por e-mail na Superintendência 
Regional de Ensino.

VAlORIZAçãO

A divisão do rateio extraordi-
nário dos recursos do Fundeb tem 
como um dos principais critérios 
a valorização e o reconhecimento 
dos profissionais das escolas que 
conquistaram o Prêmio Escola 
Transformação. Os servidores das 

escolas que tiveram o desempenho 
reconhecido pelo Prêmio terão di-
reito a uma parcela maior. 

Para esses, o Governo do Estado 
reservou 10% do saldo do Fundeb – 
cerca de R$ 50 milhões. Essa é uma 
política para conciliar a valorização 
dos servidores com a melhoria dos 
índices educacionais.

A título de exemplo, um pro-
fessor da rede de educação básica, 
nível inicial da carreira, seja Regen-
te de Aula ou Regente de Turma, 
com a carga horária completa de 24 
horas semanais e que tenha traba-
lhado durante todo ano letivo, rece-
berá R$ 2.003,97 referente ao rateio 
do Fundeb. Comparado com o va-
lor do vencimento base bruto desse 
professor, que é de R$ 2.135,64, ele 
receberá cerca de um salário a mais 
em janeiro.

Se esse mesmo professor for de 

uma unidade de ensino que teve 
seu desempenho reconhecido pelo 
Escola Transformação, será acres-
cido à sua parcela o valor de R$ 
1.819,56. Somando o rateio geral 
mais o da premiação, ele receberá 
a mais em janeiro um total de R$ 
3.823,53.

FUNDEB

Transformado em fundo perma-
nente de apoio ao desenvolvimento 
da educação brasileira pela Emenda 
Constitucional n° 108/2020, o novo 
Fundeb foi regulamentado no ano 
passado, com a sanção da lei n° 
14.113/2020. De acordo com a lei, 
a partir deste ano de 2021, 70% dos 
valores do Fundeb devem ser inves-
tidos no pagamento de profissio-
nais da educação básica. (Agência 
Minas)

CADASTRO DE RESERVA

RegiOnal 
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Norte de Minas recebe recursos para 
ampliar o cadastro de quilombolas no SUS

Seminário de Crédito orienta empresários 
afetados pelas chuvas em Salinas

Pirapora constata que nível do rio São 
Francisco volta a subir

Buritizeiro oferece cursos 
gratuitos no setor de 
turismo

GIRLENO ALENCAR

Sessenta e três municípios do 
Norte de Minas estão sendo con-
templados pelo Ministério da Saú-
de com o repasse de R$ 915.6 mil 
destinados para a implementação 
de ações voltadas para ampliar o 
cadastro da população quilombola 
nos serviços de atenção primária 
à saúde. A liberação dos recursos 
para 2.463 municípios, sendo 387 
localizados em Minas Gerais, foi 
anunciada na segunda-feira (17/1), 
pelo secretário de atenção primária 
à saúde, Raphael Câmara.

O Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE) estima 
que haja 1.133.106 quilombolas no 
país. Porém, nos sistemas de infor-
mação da atenção primária à saúde, 
atualmente há 328.181 quilombolas 
cadastrados. Ou seja, a cada 10 qui-
lombolas, apenas três têm cadastro 

no SUS. Isso corresponde a 29% da 
população sendo acompanhada.

Segundo o secretário do Minis-
tério da Saúde, devido ao contexto 
de vulnerabilidade social ao quais 
as populações quilombolas estão 
expostas contínua e cotidianamen-
te no país, é importante fazer o mo-
nitoramento da saúde dessas comu-
nidades. Para isso, uma das ações 
mais importantes dos serviços de 
atenção primária é o cadastramento 
da população no Sistema único de 
Saúde (SUS). Isso pode ser feito du-
rante uma consulta médica numa 
Unidade Básica de Saúde (UBS) ou 
no atendimento domiciliar, pelos 
integrantes das equipes de saúde 
da família.

Por meio do cadastramento é 
possível fazer uma análise da situ-
ação de saúde, bem como o reco-
nhecimento da população próxima 
às equipes de saúde, subsidiando 

o planejamento dos serviços. Nos 
últimos dois anos, por meio do 
Programa Previne Brasil, o número 
de cadastros nos serviços de aten-
ção primária à saúde aumentou 
em 80 milhões de pessoas.

Outro fator importante é que, 
a partir dos dados, a gestão tem 
conhecimento do território em to-
das as suas dimensões, o que pos-
sibilita trabalhar em conjunto com 
outros setores, como assistência 
social, direitos humanos, educa-
ção, segurança, entre outros. No 
Norte de Minas, os municípios que 
receberão maior aporte de recur-
sos para incrementar o trabalho 
de cadastramento da população 
quilombola no SUS são: Montes 
Claros (R$ 131,6 mil); Janaúba (R$ 
67,2 mil); Januária (R$ 58,8 mil); 
Salinas (R$ 44,8 mil); São Francis-
co (33,6 mil) e Taiobeiras (36,4 
mil).

Cerca de 180 pequenos negó-
cios de Salinas foram diretamente 
afetados pelas fortes chuvas do final 
de dezembro e início deste mês. Os 
empreendimentos, principalmente 
dos setores de Comércio e Servi-
ços, foram parcialmente ou total-
mente destruídos com a enchente 
do rio Salinas, que também provo-
cou muitos prejuízos aos pequenos 
produtores rurais do município.

Para apoiar os empreendedores 
impactados pela enchente, o Sebrae 
Minas, em parceria com a Prefeitura 
e a Associação Comercial e Indus-
trial de Salinas, promovem nesta 
quinta e sexta-feira, dias 20 e 21 de 
janeiro, no Centro de Convenções 
de Salinas, o Seminário de Crédito.

O evento vai reunir as principais 
instituições financeiras do muni-
cípio para apresentar as linhas de 
crédito disponíveis e que podem 

atender melhor as empresas atingi-
das pelas chuvas.

Na abertura do seminário, no 
dia 20, das 18h às 22h, será rea-
lizada uma palestra sobre inteli-
gência emocional. Na sequência, 
representantes do Banco do Brasil, 
Caixa, BDMG, Banco do Nordeste, 
Sicoob e Bradesco – apresentarão 
suas linhas de crédito e condições 
oferecidas.

Após as apresentações, os em-
presários poderão conversar com os 
representantes dos bancos e conhe-
cer condições para acesso a novas 
linhas de crédito e renegociações 
de financiamentos já contratados. 
“O objetivo desta iniciativa é mo-
bilizar e sensibilizar as instituições 
financeiras para oferecerem condi-
ções diferenciadas aos pequenos 
negócios atingidos pelas chuvas”, 
explica o analista do Sebrae Minas 

Albertino dos Santos Filho.
No dia 21, das 8h às 12h, o se-

minário vai reunir pequenos pro-
dutores rurais do município. Além 
de conhecer as linhas de crédito 
para o segmento, os produtores 
poderão esclarecer dúvidas sobre 
procedimentos necessários à reto-
mada das atividades com técnicos 
da Emater e do Senar, que apoiam 
a iniciativa.

SOlIDARIEDADE | O Seminário 
de Crédito em Salinas faz parte das 
ações do Sebrae Minas em apoio à 
‘Campanha SOS Chuvas’ para levar 
ajuda humanitária emergencial às 
vítimas dos temporais no estado. 
Para conhecer outras iniciativas do 
Sebrae Minas direcionadas à recu-
peração dos pequenos negócios e 
dos municípios mineiros prejudica-
dos pelas chuvas. (Agência Sebrae)

Com a cheia do rio São Francis-
co e com o aumento no volume de 
água liberada pela barragem de Três 
Marias a Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Defesa Civil realizou uma ins-
peção e orientação aos residentes 
das margens do rio São Francisco. 
Infelizmente algumas residências 
que ficam as margens do rio no bair-
ro Sagrada Família começaram a ter 
o seu ‘quintal’ inundados. Diante 

disso a Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Defesa Civil realizou uma vis-
toria para fins de orientação e ofe-
recimento de suporte para qualquer 
necessidade que possam ter, afim 
de evitar danos materiais e preser-
var vidas. Pois além do incômodo da 
água, também existe a presença de 
animais peçonhentos que buscam 
abrigo em local seco e seguro.

O Prefeito de Pirapora, Alex 

Cesar falou sobre a importância 
desse trabalho que a Defesa Civil 
tem realizado. “Toda equipe tem 
se empenhado para preservar a se-
gurança dos piraporenses, mesmo 
nesse cenário triste que é a água 
inundando alguns pontos da nossa 
cidade, precisamos manter a calma 
para colocar em prática toda a nossa 
organização”, comenta o Prefeito. 
(Ascom PMP)

A Prefeitura de Buritizeiro, por 
meio da Secretaria de Cultura, Tu-
rismo, Esporte e Juventude (Sectej), 
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social, Trabalho e Renda 
(Sedest) e o Conselho Municipal 
de Turismo, abriu inscrições para 
cursos gratuitos na área do turismo, 
através do Programa de Oportuni-
dades (POP). O conteúdo será mi-
nistrado pelo Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial (Senac). 
O período de inscrição termina no 
dia 31/01, às 17h. A oferta de quali-

ficação envolve três cursos, Técnicas 
Condutor Ambiental local, Técnicas 
de Atendimento nos Serviços de Tu-
rismo e Hotelaria e Turismo Rural/
Agroturismo.

Os cursos serão presenciais. Ao 
todo, os três cursos irão oferecer 
50 vagas. As inscrições deverão ser 
realizadas exclusivamente on-line, 
através do link: HTTPS://forms.gle/
VhhSfxnqsvnbUDzdA. Os cursos 
consistem na capacitação, qualifi-
cação, formação e aperfeiçoamen-
to profissional de curta duração e 

Pequenos negócios e produtores rurais vão conhecer e negociar melhores 
condições de crédito para a retomada das atividades

não possuem taxa de inscrição. O 
resultado será divulgado pelas re-
des sociais oficiais da Prefeitura de 
Buritizeiro. “Os cursos são voltados 
para comunidade em geral. Oportu-
nidades como esta, de se atualizar e 
qualificar ainda mais os empreendi-
mentos e serviços da cidade é muito 
positivo e as vemos como essenciais. 
“O momento exige este olhar aten-
to ao novo perfil de visitante que 
vamos receber daqui pra frente”, 
ressaltou o presidente do Conselho 
Municipal de Turismo de Buritizei-
ro, Bruno Valadares.

O edital, nº 01/2022, será publi-
cado no endereço da Sectej, locali-
zada na avenida Barnabé Martins, 
nº 71 – Centro – Buritizeiro. O 
resultado final das inscrições, será 
no dia 04/02. As dúvidas relativas ao 
edital podem ser retiradas na pró-
pria Sectej, ou pelo telefone: (38) 
3740-2273. (GA)

PROGRAMA DE OPORTUNIDADES
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Prefeitura pede sugestões da população 
para o manejo dos resíduos sólidos

AMEE propõe vacinação itinerante em 
eventos de Montes Claros

Parque Sagarana atrai grande quantidade 
de praticantes de cooper

Pirapora promove ciclo de palestra sobre 
direitos sociais para beneficiários da frente de 
trabalho

A Prefeitura de Montes Claros 
está elaborando o Plano Municipal 
de Gestão Integrada de Resíduos 
Sólidos (PMGIRS), que é um dos 
principais instrumentos da Políti-
ca Nacional de Resíduos Sólidos 
(PNRS). Através do Plano, será tra-
çado um planejamento estratégico 
para os próximos 20 anos, com-
posto por diretrizes, estratégias e 
metas para o manejo ambiental, 
econômico e socialmente adequa-

do dos resíduos sólidos gerados em 
Montes Claros.

Atualmente, o processo de ela-
boração do PMGIRS está na fase de 
consulta pública acerca do Produto 
4 - Prognósticos, em que toda a 
população pode ter acesso ao do-
cumento que trata sobre a propo-
sição de cenários futuros, com base 
na situação atual do município e na 
definição de metas a serem alcança-
das durante as atividades de gestão 

e manejo dos resíduos sólidos e 
serviços de limpeza urbana. Assim, 
qualquer cidadão interessado pode 
visualizar o Prognóstico.

Após a leitura, os cidadãos po-
dem enviar contribuições, ideias 
e sugestões para enriquecer o do-
cumento até o dia 01/02/2022. As 
contribuições, críticas ou elogios 
poderão ser enviados pelo e-mail 
pmgirsmontesclaros@gmail.com. 
(Ascom PMMC)

GIRLENO ALENCAR

A Associação Mineira de Eventos 
e Espetáculos decidiu ontem, du-
rante reunião da diretoria regional, 
realizada em Montes Claros, solici-
tar a Prefeitura de Montes Claros 
que criação do sistema de vacinação 
itinerante, com uma equipe de téc-
nicos da Vigilância Epidemiologica 
vacinando as pessoas que estiverem 
no evento. O diretor regional da 
AMEE, luiz Fernando Nobre escla-

rece que acabou a discussão sobre 
a exigência do passaporte de vacina-
ção em Montes Claros, pois como o 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
confirmou o ato administrativo de 
Montes Claros, o setor de eventos 
quer estimular a vacinação de maior 
quantidade de pessoas. Ontem, na 
reunião ficou decidido que a entida-
de deixará de denunciar os casos de 
descumprimento do decreto, por en-
tender que não é de sua competência 
fazer esse ato.

Ficou deliberada a criação de uma 
Comissão Especial da AMEE, que 
percorrerá os eventos realizados na 
cidade, para fiscalizar a execução do 
Decreto, especificamente do Passa-
porte de Vacinação. Os casos de des-
cumprimentos serão comunicados ao 
infrator. Se persistir o descumprimen-
to, encerrando na área administrativa, 
será acionada a Guarda Municipal, 
que tem o poder de policia e tomará 
as medidas cabíveis. luiz Fernando 
explica que a comissão funcionará 

nos moldes da existente na Ordem 
dos Advogados do Brasil, que tem a 
Comissão de Prerrogativas. Isso fis-
calizará os casos de abusos de poder 
contra as casas de eventos, dando 
transparência aos atos de fiscalização.

Na próxima semana será realizada 
reunião com a secretaria de saúde, 
Dulce Pimenta, o procurador-geral 
Otávio Batista Rocha Machado e de 
Defesa Social, Anderson Chaves, para 
discutir maiores detalhes dessa cam-
panha de estímulo a vacinação.

O Parque Sagarana, no bairro 
Ibituruna, é um dos mais belos de 
Montes Claros e atraem famílias para 
caminhadas, momentos de lazer e 
entretenimento. Possui 35 mil metros 
quadrados, localização estratégica, e 
é dotado de uma ecopista com 1.300 
metros de extensão, sendo ornamen-
tado por obras dos artistas plásticos 
Gu Ferreira, Roberto Marques, Fe-
licidade Patrocínio, entre outros. O 

parque é um verdadeiro bosque no 
perímetro urbano de Montes Claros, 
fornecendo ar puro e ambiente sau-
dável para crianças, jovens, adultos e 
idosos.

Inaugurado pelo prefeito Hum-
berto Souto e pelo então secretário 
de Meio Ambiente, o saudoso Paulo 
Ribeiro, no dia 9 de julho de 2018, o 
parque é um exemplo de preserva-
ção da Natureza. Além de preservar 

o meio ambiente, também melhora a 
qualidade de vida dos cidadãos mon-
tes-clarenses, que se harmonizam 
cada vez mais com o logradouro, o 
que fica evidenciado pelo aumento 
de frequentadores nas manhãs e nos 
finais de tarde, durante a semana, e 
nos sábados, domingos e feriados, o 
dia todo.

A calçada lateral do parque tam-
bém virou fonte de renda para vende-

dores de lanches, refrigerantes e água 
de coco, bem como um local para 
descanso pós-caminhadas. O parque, 
que leva o nome de um livro de Gui-
marães Rosa é, sem sombra de dúvi-
das, um dos mais belos atrativos de 
Montes Claros e está se consolidando 
como cartão postal do Município.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável de Montes Claros, o am-

bientalista Soter Magno, lembra que 
o Sagarana se tornou um elo familiar 
que envolve a criançada, a juventude, 
os adultos e os idosos de todas as 
classes sociais. “Estamos investindo 
ainda mais no Sagarana, tornando-o 
mais belo e atrativo, com criatividade 
e entusiasmo”, finalizou o secretário.

O saudoso secretário Paulo 
Ribeiro foi um dos maiores res-
ponsáveis pela criação do Parque 

Sagarana. Sua mãe, Jacy Ribeiro, 
doou diversas obras de arte para o 
logradouro e, no ano passado, Pau-
linho foi homenageado (in memo-
riam) com o Prêmio Ambiental Ivo 
das Chagas, ganhando uma formiga 
gigante e uma placa instaladas nas 
proximidades da entrada lateral do 
espaço. Na oportunidade, Paulinho 
foi representado pela mãe e pelos 
irmãos. (Ascom PMMC)
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Motorista fura bloqueios da PRF e é 
preso com comprimidos de ‘rebite’

Exército auxilia população de 37 
municípios atingidos por enchentes

Criança morre após 
pilar que sustentava 
rede cair sob sua cabeça

Na noite de quarta-feira (19), 
um caminhoneiro foi preso após 
furar bloqueios da Polícia Militar 
Rodoviária na BR-135. A suspeita 
é de que ele estava sob efeito de 
‘rebite’ e os policiais precisaram 
atirar e até quebrar o vidro da 
janela para conseguir contê-lo. 
A polícia iniciou a operação de 
cerco bloqueio após receber de-
núncias de que o caminhoneiro 
transitava em alta velocidade, 
fazia manobras em zigue-zague, 
obrigando os motoristas a invadi-
rem a contramão.

Inicialmente, os policiais co-
locaram cones para interditar a 
rodovia e ordenaram que o mo-
torista parasse, através de sinais 
luminosos e sonoros. O homem 
passou por cima dos cones e qua-
se atropelou um dos policiais que 

participava da operação. Em se-
guida, a polícia interditou outro 
ponto da estrada e efetuou cinco 
tiros na tentativa de fazer com 
que o motorista parasse.

“Depois que os pneus foram 
furados, ele começou a andar de 
forma lenta, mas não parava de 
jeito nenhum e a gente não con-
seguia abrir a cabine. Eu usei um 
bastão para quebrar a janela, des-
travei a porta pelo lado de dentro 
e entrei no veículo em movimen-
to e desliguei a chave”, conta o 
major Marcone Pinheiro Duarte, 
que atuou na ocorrência.

Segundo a polícia, o motoris-
ta estava com sinais visíveis de 
que havia feito uso de substância 
psicoativa como olhos avermelha-
dos, pupila dilatada e dispersão. 
Ele não se lembrava do local de 

origem, nem pra onde estava 
indo e também estava alheio ao 
que aconteceu e não se recorda-
va de nenhum ato realizado. Os 
policiais fizeram buscas no veí-
culo e apreenderam mais de 900 
comprimidos de rebite. Ao ser 
questionado, o homem alegou 
que transportava o material de 
Brasília de Minas para entregar 
em Itaguara (MG), mas não disse 
quem receberia a droga. Ele foi 
preso em flagrante e conduzido à 
delegacia de Polícia Civil.

“Demoramos cerca de 25 mi-
nutos da primeira abordagem até 
conseguir pará-lo. Ele estava com 
o nível de consciência alterado e 
se não tivéssemos feito isso, con-
tinuaria rodando e é muito pro-
vável que aconteceria uma tragé-
dia”, disse o major.

O Exército Brasileiro, por meio 
do Comando da 6ª Região Militar 
(6ª RM) tem empregado suas tropas 
em apoio à população dos 37 mu-
nicípios atingidos por fortes chuvas 
no sul da Bahia. As ações do auxílio, 
denominado Operação Jucuruçu, 
ocorrem desde o início de dezem-
bro e empregaram mais de 400 
militares pertencentes às organiza-
ções militares situadas no estado da 
Bahia, sediadas nas cidades de Sal-
vador, Feira de Santana, Barreiras, 
Paulo Afonso, além de militares per-
tencentes ao 1º Batalhão de Aviação 

do Exército, situado na cidade de 
Taubaté (SP).

Mais de 150 pessoas foram 
transportadas, resgatadas ou evacu-
adas. Também foi prestado suporte 
a 12 aldeias indígenas e a outros 
110 distritos espalhados nos 37 mu-
nicípios apoiados durante a opera-
ção. Na segunda fase das ações, em 
grande parte dos municípios, os 
militares participaram de apoio a 
órgãos de Defesa Civil, para os cida-
dãos desabrigados ou desalojados, 
por meio da montagem de cestas 
básicas, embarque ou desembarque 

de material, transporte e distribui-
ção da água e alimentos, totalizan-
do mais de 500 toneladas durante 
a operação.

Foram ainda transportados e 
distribuídos mais de 20 mil itens 
entre colchões, cobertores, calça-
dos, roupas, kits de higiene, lim-
peza e medicamentos. A integração 
entre as diversas instituições fede-
rais, estaduais e municipais foi fun-
damental para viabilizar o apoio à 
população afetada.

A participação de militares do 
Exército foi iniciada imediatamente 

após o acionamento da operação, 
no dia 11 de dezembro, com a ati-
vação de um Centro de Operações 
responsável pelas coordenações 
logísticas, administrativas e ope-
racionais necessárias à tropa. Os 
militares foram deslocados para 
os municípios mais afetados, per-
mitindo, dessa forma, o tempo ne-
cessário para a reorganização dos 
órgãos de Defesa Civil que seriam 
empregados.

Foram mobilizadas duas aero-
naves HM-4 Jaguar, duas aerona-
ves HM-1 Pantera, dois drones, 

46 viaturas, cinco embarcações, 
uma escavadeira e uma carrega-
deira. A permanência de militares 
na operação ocorreu de acordo 
com a solicitação do Ministério do 
Desenvolvimento Regional, que 
propiciou o apoio necessário à 
população afetada pelas enchen-
tes, sendo seu efetivo ajustado 
conforme solicitação dos órgãos 
supracitados.

As ações da tropa durante a 
operação podem ser faseadas con-
forme objetivos específicos. No pe-
ríodo inicial, como o objetivo era a 

preservação de vidas, foi prioriza-
do o emprego de aeronaves para 
realizar o resgate e a evacuação 
de cidadãos feridos ou em área de 
risco, bem como o transporte de 
profissionais capacitados para rea-
lizar as operações em área de ris-
co. Simultaneamente, foi realizado 
o reconhecimento de eixos e áreas 
afetadas, onde se fez necessário 
ainda o auxílio para a desobstru-
ção de vias, contribuindo, desta 
forma, para o reestabelecimento 
da normalidade social da região. 
(Exercito Brasileiro)

Em Bocaiuva, no Norte de Minas, 
uma menina de 10 anos morreu após 
um pilar cair sob sua cabeça enquanto 
brincava em uma rede. De acordo com 
o Corpo de Bombeiros, o acidente 
foi registrado no bairro Cachoeirinha. 
Maria Cecília estava na casa do tio ao 
lado de sua casa com mais duas pesso-
as deitadas em uma rede. O pilar não 
tinha cinta nem ferragem e, por falta de 

sustentação, um dos pilares desabou 
e acabou atingindo em cheio a cabeça 
da criança. As três pessoas estavam na 
rede, segundo informações. Maria che-
gou a ser socorrida para o Hospital Dr. 
Gil Alves, mas antes de chegar à unida-
de hospitalar, já estava sem sinais vitais.

A Polícia Militar chegou a ser aciona-
da, mas como o caso foi tratado como 
acidente, o Corpo de Bombeiros assu-

miu o caso e registrou o Boletim de 
Ocorrência.  A perícia da Polícia Civil 
também foi chamada para periciar o 
local. Por causa do choque, e por te-
rem presenciado o acidente, o conse-
lho tutelar também foi chamado para 
acompanhar o caso e assistir as pessoas 
envolvidas. O corpo  de Maria foi leva-
do para o Instituto Médico legal (IMl) 
de Montes Claros.
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Superintendência Regional de Saúde entrega 
40,5 mil testes rápidos a 54 municípios

Norte de Minas recebe a segunda remessa de 
vacinas pediátricas contra a Covid-19

Unimontes aceita 
colocar acadêmicos 
para atender pacientes 
com gripe

GIRLENO ALENCAR

A Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros (SRS) 
iniciou nesta quinta-feira (20), o re-
passe de 40.520 testes rápidos para 
a detecção de antígeno Covid-19 
em 54 municípios que compõem a 
sua área de atuação. Os testes dis-
tribuídos pela Secretaria de Estado 
da Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
compõem um total de 1.081.690 
unidades repassadas pelo Ministé-

rio da Saúde. São testes fabricados 
pela Fundação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz) e pelo Instituto de Biologia 
Molecular do Paraná (IBMP).

Os municípios do Norte de Mi-
nas receberam desde ontem, a nova 
remessa de testes rápidos chega 
num momento importante para au-
xiliar os municípios no incremento 
da testagem da população, levan-
do em conta o aumento de casos 
notificados de Covid-19. Os testes 
devem ser utilizados em casos sus-

peitos da doença. A recomendação 
é de que a testagem seja realizada a 
partir do primeiro dia de início de 
sintomas.

Com o repasse dos testes aos 
municípios, a SES-MG está focan-
do na expansão do diagnóstico da 
Covid-19 em larga escala, com o 
objetivo de monitorar a situação 
epidemiológica e direcionar os es-
forços na contenção da pandemia 
no Estado.

A coordenadora de vigilância 

O Norte de Minas recebeu 
14.610 doses de imunizantes que 
darão sequência à vacinação de 
crianças na faixa etária de cinco a 
11 anos. Com a nova remessa nes-
ta semana o Norte de Minas conta-
biliza o recebimento de 24.740 do-
ses de vacinas da Pfizer/BioNtech 
destinadas às crianças. Segunda-
feira (17), os municípios haviam 
recebido a primeira remessa repas-
sada pela Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais, totalizando 
10.130 doses.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes 
explica que, como a quantidade 
de vacinas repassadas aos Estados 
pelo Ministério da Saúde ainda é 
pequena, a prioridade continua 
sendo a vacinação de crianças que 
possuem deficiência permanente 
ou comorbidades. “À medida que a 
vacinação das crianças for avançan-
do com a chegada de novas remes-
sas, os municípios terão condições 
de ampliar a vacinação para crian-
ças que não possuem comorbida-
des ou deficiência física permanen-
te”, explica Agna Menezes.

Em Minas Gerais, a estimativa 
da Fundação João Pinheiro é de 
que 1,8 milhão de crianças com 
idade entre cinco e 11 anos com-
põem o novo grupo de vacinação 
contra a Covid-19. Em 54 municí-
pios que compõem a área de atua-
ção da Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros a esti-
mativa é de que 110.915 crianças 
estão na faixa etária da nova fase 
da campanha de vacinação contra 
a Covid-19.

Para as crianças as doses da 
vacina são diferenciadas. O frasco 
é na cor laranja, com dose de 0,2 
mil, contendo 10 mcg da vacina 
Covid-19. A segunda dose deverá 
ser administrada num intervalo 
de oito semanas. Dados da Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) apontam que pesquisas 
comprovaram a eficácia da vacina 
contra a Covid-19 em crianças. 
Atualmente, 39 países da Europa 
e 14 da América latina já autoriza-
ram ou iniciaram a vacinação em 
menores de 12 anos.

A administração do imunizante 
em crianças apresenta uma eficácia 
de 90,7% para a prevenção da Co-

vid-19 em, pelo menos, sete dias 
após a aplicação da segunda dose. 
Além disso, não foram observados 
eventos adversos graves associados 
à vacinação.

REPASSES | Nesta quinta-feira 
os 54 municípios que compõem a 
área de atuação da SRS de Montes 
Claros receberam 7.790 doses de 
vacinas pediátricas. Pelo fato de 
possuir a maior população do Nor-
te de Minas, o município de Mon-
tes Claros recebeu 2.190 doses.

As demais localidades integran-
tes da área de atuação da Superin-
tendência Regional de Saúde que 
receberão maiores quantidades 
de imunizantes são: Janaúba (990 
doses); Salinas (400); Jaíba (300); 
Bocaiuva (290); Monte Azul (200); 
Coração de Jesus, Porteirinha e 
Taiobeiras (190 doses para cada lo-
calidade); Francisco Sá (180); Espi-
nosa, Pai Pedro e Rio Pardo de Mi-
nas (170); Riacho dos Machados, 
São João do Paraíso e Verdelândia 
(120 doses para cada município) e 
Matias Cardoso (100).

Para 25 municípios que inte-
gram a área de jurisdição da Ge-

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) foi a única 
instituição de ensino superior a 
apresentar proposta no chamamen-
to público 001/2022, que pretende 
contratar acadêmicos do ultimo pe-
ríodo dos cursos de enfermagem e 
medicina para atender aos pacientes 
com gripe, pelo Sistema único de 
Saude nos postos de saúde. Isso sur-
preendeu, pois os seus acadêmicos 

contam com ensino público, sem 
pagar mensalidades. As duas outras 
faculdades particulares que tem o 
mesmo curso, como Funorte e Pitá-
goras, não participaram da licitação. 
A contratação de acadêmicos é por-
que não está encontrando médicos 
para atender nos postos e unidades 
de saúde.

Na quarta-feira ocorreu a licita-
ção para o credenciamento de ins-

tituições de ensino, para celebração 
de convênio de cooperação, visando 
o enfrentamento dos surtos de sín-
dromes gripais e arboviroses, com a 
concessão de campos para o desen-
volvimento das práticas acadêmicas 
nos plantões noturnos/ou finais de 
semana das unidades básicas de 
saúde, aos estudantes de medicina e 
enfermagem que estejam cursando 
o último ano. (Ascom Unimontes) 

em saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes expli-
ca que a recomendação repassada 
aos gestores municipais de saúde é 
de que o uso dos testes seja direcio-
nado dentro dos eixos da atenção 
primária à saúde; nos serviços de 
atenção especializada e de saúde 
indígena; bem como pela vigilância 
em saúde a fim de compreender 
a situação epidemiológica da Co-
vid-19.

Os serviços de saúde deverão 
realizar o monitoramento dos con-
tatos e dos casos confirmados de 
Covid-19. Além disso, os testes de-
vem ser utilizados na testagem dos 
contatantes assintomáticos, ou seja, 
aquelas pessoas que são contatos 
próximos de outras pessoas com 
diagnóstico de Covid-19. Nesses 
casos, deve-se aguardar de cinco 
a seis dias após o último encontro 
com o caso de Covid-19 (exposi-
ção) para realizar a coleta da amos-
tra e testagem.

A SES-MG também recomenda 
a aplicação dos testes rápidos de 
antígeno em gestantes e pessoas 
encaminhadas para a internação 

hospitalar e realização de cirurgias 
eletivas em leitos do Sistema único 
de Saúde (SUS), mesmo na ausên-
cia de sintomas de Covid-19.

O resultado do teste é disponi-
bilizado entre 15 e 20 minutos e 
pode ser realizado no local de aten-
dimento dos casos. Se o paciente 
apresentar sintomas de Covid-19 
e apresentar resultado negativo 
no teste de antígeno, a SES-MG 
recomenda a realização de nova 
coleta de amostra e a realização de 
exame RT-PCR nos laboratórios de 
referência da rede estadual.

Para alguns grupos específicos, 
como casos de óbito suspeito de 
Covid-19, pacientes com suspeita 
de reinfecção, pessoas que apre-
sentarem sintomas de Covid-19 
no histórico de deslocamento in-
ternacional nos últimos 14 dias, 
pessoas com suspeita de Efeito 
Adverso Pós Vacinal (EAPV ), ges-
tantes assintomáticas, entre a 37ª e 
38ª semana de gestação e usuários 
assintomáticos do MG Transplan-
tes, a recomendação é a priorização 
da testagem por meio do exame 
RT-PCR.

REPASSES | Entre os municípios 
que compõem a área de atuação da 
Superintendência Regional de Saú-
de e que possuem maior número 
de habitantes a distribuição dos 
testes rápidos ficou da seguinte for-
ma: Montes Claros (24.375 testes); 
Janaúba (2.580); Bocaiuva (1.730); 
Jaíba (1.410); Salinas (1.110); Por-
teirinha (1.015); Rio Pardo de Mi-
nas (940); Taiobeiras (790); São 
João do Paraíso (770); Monte Azul 
(470); Coração de Jesus (365) e Es-
pinosa (320).

HISTÓRICO | Desde o início da 
pandemia de Covid-19 em 2020 a 
SES-MG disponibilizou aos municí-
pios a testagem dos casos por meio 
de três técnicas distintas, de acordo 
com o cenário epidemiológico.

Até 8 de janeiro deste ano foram 
realizados nos laboratórios da rede 
pública do Estado, 988.810 testes 
do tipo RT-PCR. Adicionalmente, 
desde 2020 foram encaminhados 
aos municípios 1 milhão 138.580 
testes rápidos para detecção de 
antígeno e 776.460 testes rápidos 
para a detecção de anticorpos.

rência Regional de Saúde de Janu-
ária foram entregues 5.970 doses 
de vacinas pediátricas. Com maior 
quantidade de vacinas a serem re-
passadas estão: Januária (1.450 do-
ses); São João das Missões (1.440) 
e São Francisco (730 doses).

Já sete municípios da GRS de 
Pirapora receberam 850 doses de 
imunizantes. Os maiores quantita-
tivos são destinados a Pirapora (320 

doses) e Várzea da Palma (210).

MAIS VACINAS | Além das vaci-
nas pediátricas, nesta quinta-feira 
a Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros repassou 
aos 54 municípios da sua área de 
atuação 23.670 doses de vacinas da 
Pfizer para a continuidade da vaci-
nação de adolescentes com idade 
entre 12 e 17 anos, além da aplica-

ção da dose de reforço nas pessoas 
que já completaram quatro meses 
que tomaram a segunda dose.

quarenta doses de vacinas 
CoronaVac foram repassadas aos 
municípios de Porteirinha e Catu-
ti, além de 50 doses de vacinas da 
AstraZeneca/Universidade de Ox-
ford que foram entregues para a 
Secretaria de Saúde de Santa Cruz 
de Salinas. (GA)
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luísa confirma seu romance com Pedro para Dominique, e revela que Eugênio 
sempre soube. Samuel reconhece um dos homens que tentou sequestrar Pedro. Elisa 
desconfia de Solano com Pilar. Tonico vê luísa no gabinete de Pedro e pensa em chan-
tagear o Imperador. Clemência afirma que não seguirá com Alberto. Guebo discute 
com Justina e desabafa com Zayla. Isabel e leopoldina têm uma conversa. Celestina 
encontra Dolores ao buscar Nicolau e revela que Nélio está vivo. Celestina troca de 

lugar com Dolores.

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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O Triângulo Mineiro
Localizado entre os rios Grande e PARANAÍBA, o Triângulo Mineiro tem pelo 
menos 1,2 milhão de habitantes e é composto por 35 MUNICÍPIOS, a maior 
parte deles situada no Sudeste de Minas Gerais. O TRIÂNGULO Mineiro faz 
DIVISA com os estados de São Paulo, Mato Grosso do Sul e Goiás e é uma das 
dez REGIÕES do estado, DIVIDIDA, por sua vez, em sete microrregiões: Ara-
xá, Frutal, ITUIUTABA, Patos de Minas, Patrocínio, Uberaba e UBERLÂNDIA. 
Conhecida, no passado, como SERTÃO da Farinha Podre, passou a se chamar 
Triângulo Mineiro devido a seu FORMATO similar a um triângulo. 

Responsáveis por quase 14% do PRODUTO Interno Bruto 
(PIB) de Minas Gerais, os municípios do Triângu-
lo MINEIRO se destacam pela economia bas-
tante produtiva, especialmente o AGRONE-
GÓCIO, favorecido pela GEOGRAFIA e pelo 
clima da região. Entre os principais pro-
dutos de EXPORTAÇÃO vindos dessa 
área de Minas estão o AÇÚCAR, o ca-
fé, o milho, a soja e seus DERIVADOS, 
além de carnes de ave, BOVINA e suína.

ILUSTRAÇÃO: CANDI

Christian/Renato chega no momento em que Bárbara atende o celular de Ravi. Bárbara 
conta a Elenice que pensa em adotar uma criança. Elenice e Bárbara firmam um pacto 
para prejudicar érica. Christian/Renato orienta Ravi a ligar para lara e dizer que con-
seguiu um emprego. Ravi se destaca como funcionário do mês na loja da Redentor. 
Christian/Renato oferece dinheiro a Joy para a moça se afastar de Ravi. lara repreende 
Noca por ter aceitado a indenização de Christian/Renato. 

Guilherme não consegue se entender com Rose. Carmem expulsa Gabriel do Bar 
Wollinger. Rose discute Celina. Guilherme se aconselha Tigrão. Joana decide fa-
zer uma inseminação artificial e Marcelo avisa à doutora que é um doador. Rose 
decide se livrar do vestido que usou quando conheceu Neném. Nedda pede que 
Neném vá com ela ao casamento de Roni. Marcelo ameaça Flávia. Nunes entrega 
as gravações a Guilherme. Cabeça decide ir com Bianca para a reabilitação. Mar-
celo convence Carmem a aprovar o namoro de Flávia e Gabriel. 

Gustavo e Dulce Maria chegam na casa de Fátima e são recepcionados por Verô-
nica. Os convidados começam a chegar na casa de Vitor. Enquanto isso, na casa de 
Fátima, Dulce fica impressionada ao ver pela primeira vez Cecília maquiada. Na sala, 
Gustavo fica encantado ao ver a professora e diz: “Você é a mulher mais bonita que 
eu conheço”. Gustavo chega com Cecília e Dulce na casa de Vitor. Todos os convida-
dos ficam encantados com a beleza da professora e dizem que os dois formam um 

lindo casal de padrinhos. Cristóvão faz uma visita surpresa para Fátima e Verônica. Os padrinhos recebem um mini 
“lePF” com uma flor como agradecimento de Vitor e Estefânia. Cristóvão e Fátima quase se beijam. Cecília diz para 
Gustavo que é muito especial estar com a família reunida. Gustavo coloca a mão no rosto de Cecília e diz que ela 
pode ter isso todos os dias se quiser. Cecília corresponde o gesto e faz carinho na mão do amado. Verônica chaga e 
interrompe os dois. A secretária não gosta do que vê, mas tenta disfarçar. Gustavo diz que precisa ir embora e Cecília 
conta que vai dormir. Madre Superiora conversa com lúcia para saber como ela está. A pequena diz que prefere 
conversar com alguém da idade dela. Os pais da garota estão se separando. Dulce Maria experimenta o vestido de 
dama de honra e Estefânia diz que ela ficou linda. Miguel conversa com lúcia para tentar animá-la. Zé Felipe con-
versa com Valentina, por quem é encantado. Madre Superiora conversa com a mãe de lúcia sobre como a menina 
está reagindo ao divórcio. Dulce Maria pensa em uma maneira de conversar com o pai de lúcia para ajudar a amiga. 
Verônica diz para Gustavo que precisa conversar com ele um assunto pessoal e por isso não pode ser na empresa. 
A secretária pergunta se eles podem jantar juntos. Gustavo diz que sim, afinal, são amigos.

‘BBB 22’: Brunna Gonçalves reage 
após colegas rasgarem elogios à 
Anitta

‘BBB 22’: conversas sobre o paredão, 
convite de casamento e ‘papo reto’ de 
Maria marcam madrugada

Brunna Gonçalves está sendo ‘es-
piada’ mais de perto pelos fãs toda vez 
que Anitta ‘aparece’ na casa do ‘BBB 
22’. Não faltam menções à cantora e, 
na última noite, os brothers passaram 
tempo exaltando a ‘Girl From Rio’, o 
que levou a dançarina, sempre espon-
tânea nas expressões, a reagir e viralizar

Brunna Gonçalves tem sido uma 
das participantes do “BBB 22” que 
viralizou na web por suas reações e 
expressões inusitadas. Na noite desta 
quarta-feira (19), não foi diferente. A 
dançarina não conseguiu esconder sua 
cara ao ouvir Vinícius e outros brothers 
exaltando Anitta, de relação conturba-
da com sua mulher, ludmilla.

“quando temos uma coisa aqui 
dentro, acaba que não valorizamos, 
criticamos, dizemos que é vulgar, isso 
e aquilo. Mas a Anitta é justamente o 
oposto de tudo isso. Ela provou, não 
que precisasse, mas provou que existe 
a música no Brasil antes e depois de 
Anitta”, disse Vini, fã assumido da can-
tora.

Rodrigo Mussi, que mal sabe que 
Anitta vem comentando repetidamen-
te a atração que sente por ele, após 
tentativa de aproximação do gerente 
comercial quando ainda era anônimo, 
concordou. Enquanto isso, Brunna 
Gonçalves ficou calada e apenas fitou 
o chão.

BRUNNA GONçAlVES DISFARçA E 
FOGE AO OUVIR MúSICA DE ANITTA 
NO ‘BBB 22’

O ‘BBB 22’ teve muito debate sobre 
o jogo e o primeiro paredão ao longo 
de todo o terceiro dia. Neste madruga-
da, não foi diferente, mas Maria tem se 
destacado por observar a postura dos 
colegas e dar conselhos certeiros e fir-
mes a eles. Confira resumo dos acon-
tecimentos!

A madrugada desta quinta-feira (20) 
do “BBB 22” seguiu o clima tranquilo 
do terceiro dia de programa. Os bro-
thers conversaram muito sobre o jogo 
e a formação do próximo paredão. Ain-
da se familiarizando uns com os outros, 
Maria se destacou por dar conselhos 
aos colegas de confinamento sobre 
suas posturas e comportamentos.

De tarde, a jovem alertou Rodrigo 
Mussi por ele falar muito sobre estraté-
gias e jogo, apesar de achar o assunto 
importante. Mais tarde, ela “cortou” 
Natália e apontou desconforto com a 
postura da designer de unhas, mas de 
forma branda e querendo ajudá-la.

A modelo vinha reclamando com 
os brothers sobre a atitude de Vyni na 
prova de imunidade. Os dois foram a 
primeira dupla eliminada, e ela não 
gostou de ver que o bacharel em Direi-
to não aparentava estar tão cansado e 
poderia ter aguentado mais a prova de 
resistência que concedeu imunidade à 
laís e Bárbara.

Tiago Abravanel conversava com as 
colegas sobre o caso, mas acabou sen-
do interrompido por Natália, o que le-
vou Maria a chamar sua atenção sobre 
a situação. O neto de Silvio Santos, por 
sua vez, convidou alguns dos brothers 
para seu casamento, em outubro.

MARIA E NATÁlIA DISCUTEM NO 
‘BBB 22’: ‘INTERROMPE MUITO’

Tiago comentava a prova de imuni-
dade e Natália acabou interrompendo 
sua fala. Foi então que Maria interveio 
e deu um toque na colega.

“Nat, deixa só eu falar uma coisa, 

rapidinho. Você interrompe muito as 
pessoas. A gente já está meio assim 
‘para lá de bagdá’ para concluir um ra-
ciocínio. Deixa só o Tiago falar, depois 
você volta. Estou tentando te ajudar”, 
disse a cantora.

Mais tarde, ela continuou aconse-
lhando Natália, e as duas tiveram uma 
espécie de “DR” similar à que Natália 
iniciou no primeiro dia com Eslovênia, 
sem nem imaginar que teria polêmica 
por vídeo íntimo vazado no dia seguin-
te.

“A gente tem um jeito muito pare-
cido. Você é muito reativa e acaba in-
terrompendo as pessoas, mas, às vezes, 
você só precisa ouvir”, disse Maria à 
designer de unhas.

A atriz da novela “Amor de Mãe” 
também comentou que ela não tinha 
“função de cuidar” de Vyni, para acon-
selhar sobre como ela devia lidar após 
ficar incomodada com o desempenho 
dele na prova de imunidade e tecer di-
versas críticas ao colega.

Programação de Cinema 20 a 26/01
Homem-Aranha - 

Sem Volta Para Casa
150min – 12 anos

Sala 03 2D
DUB 14:00

 
Sala 05 3D
DUB 14:30

 
Sala 03 2D
DUB 17:15

 
Sala 05 3D
lEG 17:45

 
Sala 03 2D
DUB 20:30

 
Sala 05 3D
DUB 21:00

Pânico
114min/ 16

Sala 02 2D
DUB 16:00

 
Sala 02 2D
DUB 18:40

 

Sala 02 2D
DUB 21:20

Juntos e Enrolados
94min - 12

 
Sala 01  2D
NAC 14:10

 
Sala 01 2D
NAC 19:10

Eduardo e Mônica
114min/ 16

Sala 01 2D
NAC 16:30

 
Sala 01 2D
NAC 21:30

Agentes 355
122min/ 14

Sala 04 2D
DUB 15:10

 
Sala 04 2D
lEG 18:00

 
Sala 04 2D
DUB 20:50

Não é a primeira vez que Brunna 
tem que lidar com alusões à rival de 
anos de sua mulher na casa do “BBB”. 
Anteriormente, a dançarina viralizou 
ao começar a cantar e dançar “Sextou”, 
do DJ Rennan da Penha com Anitta, 
mas, quando chegou no verso “malo-
queira vem jogando”, logo se tocou de 
quem era a autoria da música e resol-
veu parar.

Na madrugada de terça-feira (18), 
uma situação similar ocorreu quando 
ela deixou de cantar e dançar “Girl 
From Rio”, se isolando dos colegas que 
se divertiam ao som do hit.

COMO COMEçOU A BRIGA DE 
ANITTA E lUDMIllA

Brunna Gonçalves já expressou 
que apoia ludmilla e está do lado da 
amada na briga pública com Anitta des-
de antes de se casarem. A rixa das duas 
cantoras começou após a gravação do 

hit “Onda Diferente”, que fizeram em 
parceria com o artista internacional 
Snop Dogg.

O cantor pediu 50% da música, que 
admitidamente foi escrita na íntegra 
por ludmilla. Após pedido de Anitta, 
ela topou dividir os créditos com os 
dois.

No entanto, passou a não aceitar 
mais calada algumas situações e expor 
conversas e detalhes da relação contur-
bada com a ex-amiga após um show de 
Ivete Sangalo no Rock in Rio em 2019, 
quando cantou o hit no palco, o que 
gerou críticas à ludmilla por ter reagi-
do publicando um texto.

“O maior problema foi sempre ela 
[Anitta] com a falta de verdade. Eu já 
tinha dado 50% da música. Ela agiu por 
trás, fez de maldade, sem eu saber, sem 
meu consentimento, botou o nome 
dela na minha música e ficou deixando 
eu parecer maluca!”, afirmou a artista.
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Gil Pereira comemora início das 
ações emergenciais em Minas Gerais

Riacho dos Machados está filiado ao 
Cimams

BNB oferece crédito a hospitais e clínicas 
de saúde no enfrentamento da pandemia

Asfalto ligará Samambaia a Vila Nova de 
Minas

Cazares exalta trajetória no Atlético ao se despedir 
do futebol brasileiro

O Governo de Minas Gerais lan-
çou na terça-feira (18/01) o Plano 
Recupera Minas, que destinará R$ 

603 milhões em recursos estaduais 
para ações de suporte a pessoas e 
cidades afetadas pelas fortes chuvas 

no Estado. Após o mapeamento dos 
principais danos, o pacote de ações 
conta com medidas emergenciais em 

Riacho dos Machados passou 
a integrar o quadro de filiados do 
Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sude-
ne (Cimams). A filiação do municí-
pio foi formalizada na manhã desta 
quinta-feira, 20/01, na sede do 
Consórcio, pelo prefeito Ricardo 
da Silva Paz, o Ricardo de Minga.

Emancipado no dia 30 de de-
zembro, de 1962, o município de 
Riacho dos Machados, de acordo 

com último censo do IBGE, pos-
sui uma população estimada de 
9.360 habitantes e está localizado 
na microrregião da Serra Geral, e 
está distante a 145 km de Montes 
Claros, e 562 km da capital Belo 
Horizonte.

O presidente do Cimams, Val-
mir Morais de Sá, prefeito de Patis, 
comemora a inclusão de Riacho 
dos Machados como município 
integrante do Consórcio. “Riacho 

dos Machados passa a ingressar 
a nossa entidade num momen-
to importante e de crescimento. 
Nosso objetivo é de continuar in-
teragindo com os nossos consor-
ciados, com informações precisas 
e necessárias que visam ampliar 
os serviços e garantir programas e 
projetos que beneficiem a gestão 
municipal e consequentemente a 
população”, ressaltou.(ARTHUR 
JÚNIOR – Colaborador)

O Banco do Nordeste (BNB) está 
oferecendo uma linha de crédito es-
pecial destinada a hospitais, clínicas, 
indústrias e outros empreendimen-
tos privados ligados à área da saúde 
para auxiliar os municípios atendi-
dos pelo Banco no enfrentamento 
da pandemia de Covid-19. A nova li-
nha FNE Saúde foi lançada em janei-
ro de 2021 e já realizou operações 

de crédito no valor de R$ 295,55 
milhões em seu primeiro ano de 
execução. Para 2022, o Fundo Cons-
titucional de Financiamento do 
Nordeste (FNE) manterá recursos 
disponíveis para investimentos em 
construção ou melhoria de estru-
turas e instalações, lançamento de 
produtos, modernização de equi-
pamentos e processos relacionados 

com as atividades da área de saúde.
Esta linha respondeu por 558 

contratos do gênero em toda a área 
de atuação do Banco. Os negócios 
com micro, pequeno e pequeno-
médios empreendimentos foram os 
que mais captaram recursos do FNE 
com essa linha de crédito, respon-
dendo por 77,83% das contratações. 
O segmento de serviço em saúde 

foi o que mais captou recursos e in-
vestiu em infraestrutura: 88,9% das 
contratações foram direcionadas 
aos serviços de saúde.

Apesar desta linha ser recente, 
todos os estados pertencentes à 
área de atuação do Banco (incluin-
do norte de Minas Gerais e do Espí-
rito Santo) foram contemplados com 
financiamentos às empresas privadas 

atuantes no setor de saúde, visando 
melhorar o atendimento à popula-
ção. A média de valores liberados 
por operação ficou em torno de R$ 
530 mil. “Essa linha está sendo um 
importante reforço para as empresas 
atuantes na área de saúde pública, 
esta que está sendo muito pressio-
nada pela pandemia de Covid-19”, 
afirma Hamilton Reis de Oliveira, 

gerente executivo, em exercício, do 
Ambiente de Políticas de Desenvolvi-
mento Sustentável do BNB.

As empresas de saúde em Minas 
Gerais contrataram financiamentos 
em torno de R$ 20,2 milhões por 
meio da linha FNE Saúde. O valor 
corresponde a 6,8% de todas as ope-
rações realizadas pela linha, no ano 
passado.

O trecho entre a comunidade de 
Samambaia e o distrito de Vila Nova 
de Minas será asfaltado, dentro do 
Programa Municipal de Mobilidade 
Rural, da Prefeitura de Montes Cla-
ros. A obra facilitará o escoamento 
da produção, o transporte escolar 
e de passageiros, e vai melhorar o 
acesso das equipes do programa Es-
tratégia de Saúde da Família (ESF).

Os envelopes com as propostas 
das empresas interessadas em par-
ticipar do processo licitatório serão 
abertos na terça-feira, dia 25, a par-
tir das 9h30, na sala de licitações do 
prédio I da Prefeitura.

Servidores da Secretaria de Co-
municação (Ascom) da Prefeitura 
percorreram o trecho para mostrar 
as reais condições da estrada. A 
equipe também já fez registros das 
estradas que ligam a BR-135, em 
Cabeceiras, à Estrada da Produção, 
passando por Miralta e Vila Nova 
de Minas; a BR-365 a Canto do En-
genho; São Pedro da Garça a Apare-
cida do Mundo Novo; e a BR-135 a 
Santa Rosa de lima e Ermidinha.

O acesso de Samambaia a Vila 
Nova de Minas está em boas con-
dições. é percorrido por agentes 
de saúde, estudantes e pequenos e 

médios produtores rurais, ligados à 
agricultura familiar. A pavimentação 
deve ser concluída em seis meses e 
acabará com os transtornos provo-
cados pela lama e pela poeira.

Assim como as demais, a estrada 
será pavimentada de forma ecolo-
gicamente correta, preservando o 
Meio Ambiente, principalmente 
quanto à questão hídrica, garan-
tindo a sustentabilidade. Também 
diminuirá o assoreamento dos 
cursos de água, muitas vezes pro-
vocado pelas enxurradas durante 
o período chuvoso. A pavimen-
tação vai diminuir este impacto 

ambiental, pouco percebido, mas 
de muita gravidade e que acaba 
prejudicando os sertanejos, cau-
sando a diminuição do volume de 
água e a escassez do líquido.

A viúva Maria Zilda Ribeiro, 50 
anos, mora em Samambaia. Cita 
que o asfalto vai facilitar tudo. 
Disse que as obras vão melhorar 
a qualidade de vida, o transporte 
escolar e o escoamento da produ-
ção. Ela percorre o trajeto, todos 
os dias da semana, para trabalhar 
na unidade municipal de saúde 
em Vila Nova de Minas. (Ascom 
PMMC)

Estrangeiro com o maior núme-
ro de jogos pelo Atlético, Cazares 
vai deixar o futebol brasileiro após 
seis anos. O meia equatoriano está 
de saída do Fluminense para de-
fender o Metalist, da Ucrânica.

Com a negociação quase fina-
lizada, o jogador publicou uma 
mensagem em suas redes sociais, 
nessa quarta-feira (19), se despe-

dindo do Brasil. Ele agradeceu o 
apoio e exaltou sua trajetória no 
Galo.

“quero agradecer a todos que 
de alguma forma me ajudaram e 
me apoiaram durante o período 
em que estive no Brasil. Desde o 
início fui muito acolhido e aqui 
vivi momentos incríveis. Foi tudo 
muito intenso, marquei gols, assis-

tências, conquistei títulos e convo-
cações. Joguei em três dos maiores 
clubes do Brasil. Marquei história 
entre os estrangeiros do Galo, jo-
guei com ídolos e conheci a Massa 
atleticana. Senti toda a energia da 
torcida corinthiana e fui mais um 
louco no bando, e por fim, não me-
nos importante joguei no Tricolor 
das laranjeiras. Obrigado a todos 

os torcedores, funcionários e aos 
meus representantes pelos grandes 
momentos. Agora é hora de novos 
desafios! (SIC)”, escreveu. 

Cazares chegou ao Atlético no 
início de 2016 após se destacar no 
Independiente del Valle, do Equa-
dor. No clube mineiro, marcou 41 
gols e deu 47 assistências em 205 
partidas. 

O meia é o segundo maior ar-
tilheiro estrangeiro da história do 
Galo, atrás apenas do atacante ar-
gentino lucas Pratto, que tem 42 
gols. Pelo alvinegro, Cazares con-
quistou o Campeonato Mineiro de 
2017 e foi vice-campeão da Copa do 
Brasil no ano seguinte. 

Pouco utilizado pelo técnico 
Jorge Sampaoli em 2020, o jogador 

deixou o Atlético para vestir a ca-
misa do Corinthians em setembro 
daquele ano. Pelo Timão, foram 27 
jogos disputados, com dois gols e 
cinco assistências. 

Aos 29 anos, Cazares se despe-
de do Fluminense após entrar em 
campo 37 vezes. Ele marcou um gol 
e deu quatro assistências. (Superes-
portes)

FNE SAÚDE 

três eixos: auxílio às pessoas, apoio 
às cidades e infraestrutura estadual. 

O deputado Gil Pereira comemo-
rou as ações para recuperação dos es-
tragos causados pelos fortes tempo-
rais. “Acompanhei de perto a situação 
dos atingidos pelas chuvas do Norte 
de MG e solicitei urgente liberação 
de recursos para todas as cidades 
norte-mineiras prejudicadas pelas 
chuvas, dentre as mais afetadas, Rio 
Pardo de Minas, Porteirinha, Salinas, 
Monte Azul, Mato Verde, Janaúba, 
Montes Claros e Nova Porteirinha”, 
ressaltou o parlamentar. 

AUXílIO PARA ATINGIDOS  | 
Uma das principais medidas do Re-
cupera Minas refere-se à destinação 
de R$ 1.200 por pessoa desabrigada 
ou desalojada no Estado. O benefí-
cio, que será pago em três parcelas 
mensais de R$ 400 a partir de feve-
reiro, auxiliará mais de 60 mil pes-
soas. “Cuidar das pessoas afetadas é 
prioridade, pois muitas delas tiveram 
seus bens e imóveis danificados pelas 

inundações. O auxílio anunciado é 
importante para que não faltem me-
dicamentos, alimentos, colchões e 
itens de higiene, sendo um aliado na 
superação das dificuldades causadas 
pelas enchentes”, declarou o deputa-
do Gil Pereira. 

RECONSTRUçãO DAS CIDADES 
| Para construção ou reconstrução 
de moradias populares, será destina-
do às prefeituras recursos de R$ 182 
milhões, via financiamento do Banco 
de Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG). Além do auxílio na futura 
execução das unidades habitacionais, 
o BDMG ofertará financiamento com 
juros abaixo do valor de mercado e 
carência estendida a micro e peque-
nas empresas afetadas pelos danos 
causados pelas chuvas.

O plano também conta com dire-
cionamento de recursos no valor de 
R$ 113 milhões para desobstrução 
de vias e recuperação de estradas es-
taduais após chuvas, além de R$ 50 
milhões em linhas de crédito para 

auxiliar municípios na pavimentação, 
sistemas de abastecimento de água, 
tratamento de esgoto, drenagem ur-
bana, máquinas e equipamentos. 

Além disso, a Secretaria de Estado 
de Planejamento e Gestão (Seplag) 
lançou edital de chamamento pú-
blico destinado aos municípios que 
decretaram situação de calamidade 
pública e emergência, que poderão 
solicitar apoio para limpeza da cida-
de; abertura e recuperação de vias e 
estradas urbanas e rurais; retirada de 
barreiras; patrolamento; poda e corte 
de árvores e abastecimento de água.

“O Recupera Minas é um impor-
tante passo para socorrer os municí-
pios afetados em nossa região, pois 
prevê medidas de rápida implemen-
tação. No momento, estamos pres-
tando todo apoio aos gestores das 
cidades afetadas, para que as famílias 
norte-mineiras afetadas pelas en-
chentes vejam, na prática, a aplicação 
dos recursos anunciados”, pontuou 
o deputado Gil Pereira. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

O parlamentar com o ministro de Desenvolvimento Regional, Rogerio Marinho e a coordenadoria 
Adjunta de Defesa Civil, tenente-coronel Graciele Rodrigues

Prefeito assina documento da filiação ao consórcio

A viúva Maria Zilda Ribeiro, 50 anos, mora em 
Samambaia. Cita que o asfalto vai facilitar tudo. 
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PAÍS DO ATRASO 

Esse grupo de advogados, denominado Prerrogativas, vai entrar 
para a história como o momento marcante da defesa dos interesses 
corporativos da casta política que predomina sobre a sociedade, e 
que teve o seu ápice nos últimos julgamentos do Supremo Tribunal 
Federal (STF), de triste memória. O país não avançará enquanto a 
impunidade continuar prevalecendo, com tantas prerrogativas in-
corporadas pelos arautos da impunidade.

 
ELEITORADO BRASILEIRO 

A região Sudeste é a maior em número de eleitores, com cerca de 
65 milhões de eleitores, 43% dos aptos a votar. Em seguida vem a 
região Nordeste, onde há mais de 40 milhões de eleitores ou 27,01% 
do total. O Sul conta com 14,47% dos eleitores, contabilizando 22 
milhões brasileiros. A região Norte tem 12 milhões, ou 7,91% de 
votantes. A região Centro-Oeste concentra o menor número de elei-
tores: 10.943.887, ou 7,27% do total. Há 509.988 (0,33%) brasilei-
ros aptos a votar no exterior. A maioria do eleitorado brasileiro é 
formada por mulheres, que representam 52,49% do total, somando 
77.649.569 eleitores. Os homens totalizam 70.228.457 eleitores, 
correspondendo a 47,48% do total.

RETOMADA 

A pandemia continua acusando índices alarmantes. A Ômicron, a 
nova variante do coronavírus, pode ser menos mortal, mas a propa-
gação é maior que o primeiro ciclo da Delta. A indicar que as filas 
de contaminados são e serão imensas. No meio dessa tempestade, o 
Brasil parece sair do caos e começar a movimentar suas estruturas, 
escancarando as portas da normalidade. Para onde se olha, veem-se 
traços e paisagens cheias de gente e de ações. A retomada das ativi-
dades produtivas é fato.

MAIS PROVÁVEL

 O nome da terceira via mais provável no momento é o do juiz 
Sérgio Moro, que ainda não empolga os segmentos do meio da pirâ-
mide. As classes médias tendem a ser o pêndulo do pleito. Para onde 
se inclinarem, definirão o favorito do pleito. Ainda não fecharam 
por completo suas preferências.

ELEIÇÃO NO BRASIL É DIFERENTE 

O eleitorado só vai fechar posição na última hora. E a terceira 
via só dará as caras lá para maio/junho. A depender da polarização. 
E mais: a terceira via só tem possibilidades se afastar do páreo um 
dos dois principais corredores: lula ou Bolsonaro. O fato é que essa 
eleição no Brasil é diferente de todas as outras. E pode mudar de 
rumo sem aviso prévio. Mas acho que o presidente Bolsonaro vai 
faturar a reeleição, pois o povo sabe perfeitamente do que fizeram 
com o Brasil nos últimos anos, com uma corrupção jamais vista.

 
“VOCÊ SERÁ DERROTADO”

Em entrevista a blogs de esquerda nesta quarta-feira, o ex-presi-
dente luiz Inácio lula da Silva (PT) chamou o ex-juiz Sérgio Moro 
de ‘canalha’, classificando a Operação lava Jato de ‘quadrilha’. Em 
resposta a lula, Moro diz que canalha é quem roubou o povo: ‘Você 
será derrotado’.

UMA FESTA belíssima, realizada no ‘Encantado Buffet’ com 
cenário inspirado no ‘Rei Leão’ Handrey e Brennda Teixeira Pau-
lino festejaram o primeiro ano de vida do principezinho, THEO. 
A criançada se divertiu para valer. Estou ilustrando está página 
de hoje com momentos marcantes. (Foto Camila Queiroz)

NA HORA de assoprar as velas após os parabéns. (Foto Ca-
mila Queiroz)

O PRINCIPEZINHO, Theo, com a mamãe, Brennda e a vovó 
Dete. (Foto Camila Queiroz)

OS TIOS: LUCAS LAGE - Sterphanie Paulino com a filha, Ma-
ria Alice, Brennda e Handrey Paulino. (Foto Camila Queiroz)

THEO recebendo o carinho dos tios: Nubia Soares – Marce-
lo Norberto com o filho, Henrique, Brennda e Handrey Paulino. 
(Foto Camila Queiroz) 

WINNIE Ramos, José Wilson, Theo, Brennda, Handrey e Ga-
briel Ramos. (Foto Camila Queiroz)

ISADORA BARBOSA, Stefany Alkimin, Tatiane Afonso, Nu-
bia Soares, Thereza Silveira, Bárbara Martins, Brennda e Theo. 
(Foto Camila Queiroz)

UM CLOSE no rei Theo que era só alegria comemorando seu 
primeiro ano de vida. (Foto Camila Queiroz)

PAULO FELIX, Marcelo Noberto, Roney Veloso, Maurício 
Marques, Handrey Paulino, Junior Alves, Pedro Ricardo, Andray 
Veloso e Jota Dias. (Foto Camila Queiroz)

CAMILA MENDES com a filha, Júlia, Thalita Rosa, Aurora 
Maciel, Brennda, Handrey e o Theo,  Flávia Belisário com os fi-
lhos,  Malu e Arthur, Bárbara Belisário, Roberta Athayde com o 
filho, Heitor. (Foto Camila Queiroz)

MARLY DE PAULA, Terezinha Paulino, Brennda, Theo, Han-
drey, José Miguel, Maria Clara Paulino, Sandra- Renilson Pauli-
no. (Foto Camila Queiroz)

A TITIA, Samantha Paulino, segurando o nosso principezi-
nho Theo, ao lado dos papais, Handrey e Brennda Teixeira Pau-
lino e seu namorado, Aramis Mameluque. (Foto Camila Queiroz)

THEO sendo carregado pelo papai Handrey ao lado da mamãe Brennda. (Foto Camila Queiroz)


